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Soudan:

Le président de la République ordonne 
le rapatriement de notre communauté 

et les ressortissants des pays amis

RapatRiement de 22 
ReSSoR tiSSantS SyRienS: 

L’ambassadeur syrien 
remercie l’Algérie 
et son président

La décision du Président 
Tebboune d’évacuer deux 
familles palestiniennes 

de Khartoum saluée
Le président de la 

République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, suite à la 
détérioration de la situation 
sécuritaire au Soudan, le 
rapatriement des membres de 
notre communauté désirant 
retourner, ainsi que de tous les 
ressortissants des pays frères 
et amis le souhaitant, indique 
mardi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Dans le cadre du suivi 
minutieux et continu qu’il 
accorde à la situation de 
notre communauté au 
Soudan et dès la détérioration 
déplorable de la situation 
sécuritaire dans ce pays frère, 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 

ordonné le rapatriement, dans 
les meilleures conditions, les 
membres de notre communauté 
désirant retourner, et ce, 
partant de son souci de leur 
sécurité et leur intégrité”, lit-
on dans le communiqué.
Le président de la République a 
également ordonné, poursuit la 
même source, de veiller à ce que 
“l’opération de rapatriement 
et d’aide concerne tous les 
ressortissants des pays frères 
et amis le souhaitant, et 
en tête desquels nos frères 

palestiniens établis au Soudan, 
l’opération ayant concerné 13 
ressortissants palestiniens et 22 
ressortissants syriens”.
Des membres de notre 
communauté au Soudan et 
leurs familles ainsi que des 
membres de notre ambassade à 
Khartoum sont arrivés ce soir 
au pays, venus de l’aéroport de 
Port-Soudan à bord d’un avion 
militaire relevant de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
précise le communiqué.
“Les membres de notre 
communauté ont salué à leur 
arrivée au pays le rôle du 
président de la République 
et son souci de sécuriser leur 
retour rapide parmi les leurs”, 
a conclu la même source.

L’ambassadeur syrien 
en Algérie, M. Namir 
Ouahib El Ghanem, a 

présenté mardi ses remerciements 
à l’Algérie et au président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour l’aide apportée à 
son pays dans le rapatriement de 
22 ressortissants syriens du Soudan 
suite à la crise que traverse ce pays.
“Je remercie le Président Tebboune 
pour sa grande réactivité en nous 
aidant à rapatrier 22 ressortissants 
syriens à bord des avions 
rapatriant les frères algériens. Nos 
concitoyens ont été placés dans 
des endroits sûrs au Soudan”, a 
indiqué l’ambassadeur syrien dans 
une déclaration à la presse au sortir 
d’une audience que lui a accordée 
le Président Tebboune au terme de 
sa mission en Algérie.
“Cela n’est point étrange venant de 
l’Algérie et de son Président”, a-t-
il affirmé, relevant avoir “écouté 
les conseils du président de la 
République et sa vision perspicace 
à l’égard de toutes les questions 
régionales et internationales, 

notamment arabes”.
Le diplomate syrien a mis 
en exergue, à cet égard, “la 
volonté politique des présidents 
Abdelmadjid Tebboune et Bachar 
Al-Assad de porter les relations 
bilatérales au rang de relations 
exemplaires et devenir ainsi 
un modèle pour les relations 
interarabes”.
“Nous n’oublierons pas le soutien 
apporté par l’Algérie durant notre 
dure épreuve”, a-t-il dit, rappelant 
que l’Algérie avait insisté sur la 
présence de la Syrie au Sommet 
arabe qu’elle a abrité début 
novembre dernier.
L’ambassadeur syrien a émis le 
souhait de voir l’Algérie “demeurer 
altière et forte sous la conduite du 
Président Abdelmadjid Tebboune”.

L’ambassadeur de l’Etat de 
Palestine en Algérie, M. 
Fayez Abu Aïta, a salué 

mardi la décision du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune d’aider son pays à évacuer 
deux familles palestiniennes de la 
capitale soudanaise Khartoum, suite 
à la crise qui secoue le pays.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Abu Aïta a salué les positions du 
Président Tebboune à l’égard de 
l’Etat de Palestine et du peuple 
palestinien, affirmant qu’elles sont 
“honorables et suscitent respect et 
considération auprès de la direction 
palestinienne et de son peuple”.           
En application de la décision 
du président de la République, 
l’ambassade d’Algérie au Soudan 
a procédé à l’évacuation à partir 
de Khartoum, de deux familles 
palestiniennes composées de 16 

membres, qui avaient sollicité son 
aide et ont été traitées, a-t-il ajouté, 
comme des citoyens algériens.
Le diplomate palestinien a fait 
part de sa considération “pour ce 
geste humanitaire de Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune et pour ses 
positions politiques courageuses 
et honorables en faveur du droit 
palestinien et de la Palestine 
dans tous les fora régionaux et 
internationaux.

Arrivée au pays des ressortissants 
algériens évacués du Soudan

Les ressortissants algériens 
évacués du Soudan suite 
à la détérioration de la 

situation sécuritaire dans ce pays 
frère, sont arrivés mardi soir à 
l’aéroport international d’Alger 
Houari Boumediène.
Cette évacuation intervient en 
application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui a 
ordonné le rapatriement des 
membres de la communauté 
nationale établis en République du 
Soudan désirant quitter ce pays et 
le staff de l’ambassade d’Algérie 
à Khartoum, ainsi que l’aide et 
l’évacuation des ressortissants 
des pays frères et amis, avec 
à leur tête, les ressortissants 
palestiniens.
A leur arrivée à bord d’un avion 
relevant des Forces aériennes 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), les ressortissants ont 
été accueillis par le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, M. Brahim Merad, 
en compagnie de la ministre 
de la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de la 
femme, Mme Kaouter Krikou 
et du Secrétaire général (SG) du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Amar Belani.
Dans une déclaration aux 
médias, M. Merad a indiqué 

que “Monsieur le président de 
la République n’abandonnera 
pas la communauté nationale 
à l’étranger, particulièrement 
dans les situations difficiles, 
comme nous l’avons toujours 
connu”, ajoutant que “l’opération 
d’évacuation qui est réussie, 
intervient en application de ses 
instructions” soulignant que 
“celle ci a concerné les membres 
de la communauté algérienne 
établis au Soudan, les membres de 
la mission diplomatique et leurs 
familles et que tous les rapatriés 
sont arrivés au pays sains et 
saufs”. 
Dans le même contexte, le 
ministre a rappelé que “le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger a mobilisé tous les 
moyens nécessaires pour la prise 
en charge de ces ressortissants, et 
ce en réservant les hôtels pour leur 
hébergement, en assurant tous les 
moyens de transport disponibles 
et en les accompagnant jusqu’à 
leur domicile à travers les quatre 
coins du pays”.
Le ministre s’est, par la même 

occasion, félicité de “la décision 
du président de la République 
portant sur le rapatriement des 
ressortissants algériens, et salué 
les forces de l’Armée nationale 
populaire (ANP) qui ont contribué 
à l’opération de rapatriement à 
travers l’envoi d’un avion relevant 
de ses forces aériennes”. 
De son côté, l’ambassadeur 
d’Algérie en République du 
Soudan, Mourad Asaad a rappelé 
que “l’opération de rapatriement 
n’a pas seulement concerné les 
ressortissants algériens, mais 
également des ressortissants 
palestiniens et syriens”, 
soulignant qu’elle était réussie 
grâce à la coordination entre les 
différentes institutions de l’Etat, 
ce qui reflète l’attachement de 
l’Algérie à la sécurité de ses 
citoyens et ses ressortissants où 
qu’ils soient”.
“Cette opération a été couronnée 
de succès grâce à l’expérience 
acquise par  l’Algérie en matière 
de protection de la sécurité de 
ses citoyens, partout et dans les 
situations les plus difficiles”, a 
ajouté l’ambassadeur.
Les ressortissants algériens 
ont, quant à eux, exprimé leurs 
remerciements au Président de 
la République et aux Pouvoirs 
publics, mobilisés pour les prendre 
en charge dès les premiers jours 
du déclenchement des hostilités 
au Soudan. (APS)
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Réforme des retraites en France :
Les années travaillées en Algérie seront comptabilisées 

dans la retraite en France

Crash d’un avion air algérie en 2014 :
L’affaire du crash d’un avion d’Air Algérie en 2014 passera 

en justice en octobre 2023 à Paris

Des annexes de grandes universités suisses 
et norvégiennes bientôt en Algérie

La polémique sur la réforme 
des retraites continue de 
battre son plein en France. 

Les citoyens s’interrogent ainsi, 
au même titre que les résidents 
permanents, sur l’avenir du 
travail dans le pays.
L’incertitude qui plane depuis 
quelque temps sur le calcul des 
retraites suscite énormément de 
questions. Les membres de la 
diaspora algérienne s’inquiètent 
notamment quant à leurs droits 
à la pension, et une question en 
particulier revient assez souvent 

: la carrière en Algérie sera-t-elle 
prise en compte dans la retraite en 
France ? 
C’est officiel, les ressortissants 
algériens en France auront bien 
le droit d’ajouter leurs années 
travaillées en Algérie au dossier 

de retraite. Un expert français a 
répondu à la problématique sur le 
plateau du média français BFM 
TV. 
En effet, l’existence d’un accord 
bilatéral de sécurité sociale entre 
les deux pays assure la prise en 
compte des années travaillées de 
part et autre, protégeant ainsi les 
droits des employés.
Les trimestres effectués en 
Algérie (ou dans tout autre pays 
disposant d’une convention avec 
la France) seront convertis en 
droit français. Le bénéficiaire 

pourra ainsi justifier de ceux-
ci pour compenser ses années 
manquantes en France. La date 
de retraite à taux plein sera donc 
calculée en additionnant les 
trimestres effectués en Algérie à 
ceux travaillés en France.
Années travaillées en Algérie : 

le montant des retraites 
en France sera-t-il minoré ?

Si elles sont prises en compte 
dans la retraite française, les 
années de travail effectuées en 
Algérie ont une valeur minorée 
par rapport à celles travaillées 

dans l’Hexagone. En effet, et 
en vertu des mêmes accords, la 
France ne paie au bénéficiaire 
que les années (ou trimestres) 
effectuées en droits français.
Ainsi, une légère décote sur 
le montant des retraites est à 
prévoir pour celles et ceux qui 
auraient des trimestres rapatriés 
d’autres pays. Les concernés sont 
de ce fait invités à mettre à jour 
leurs dossiers avec les relevés 
de carrière au complet (France 
+ Algérie) pour bénéficier des 
avantages de la convention.

L’affaire du crash 
tragique d’un avion 
d’Air Algérie en 2014 a 

refait surface en France. L’avion, 
qui transportait à son bord 116 
personnes, s’est écrasé de façon 
subite au beau milieu du Sahel, 
dans une région proche du nord 
du Mali.
Les circonstances de l’accident 
restent inexpliquées et une 
enquête a été ouverte contre la 
compagnie espagnole qui avait 
loué l’appareil à Air Algérie. 
Aujourd’hui et près de 10 ans plus 
tard, le tribunal de Paris s’apprête 
à rendre son jugement.

Le 24 juillet 2014, un avion d’Air 
Algérie affrété par la compagnie 
espagnole Swiftair a connu un 
tragique accident. Le vol AH 
5017, reliant Ouagadougou à 
Alger, s’est écrasé au-dessus du 
Mali, faisant 116 victimes.
Si les causes exactes de l’accident 
ont pu être déterminées par les 
experts, la responsabilité des 
faits, elle, plane toujours. C’est 
d’ailleurs le sujet sur lequel va 
trancher le parquet de Paris entre 
le 2 et le 26 octobre prochain.
En effet, Swiftair, qui a été 
acquittée à l’issue d’une enquête 
espagnole, passera devant la 

31ᵉ chambre correctionnelle de 
la cour de Paris, qui étudiera 
les accusations d’homicides 
involontaires. La question du 
double jugement (ne bis in idem) 
au regard de la jurisprudence de 
la Cour de justice de l’Union 
européenne (CJUE) sera 
également abordée. 
L’accident a fait des ravages, les 
passagers de diverses nationalités 
(Algériens, Libanais, Burkinabés 
et Français) sont tous morts. 
Les membres de l’équipage, de 
nationalité espagnols, y ont aussi 
laissé la vie.  Dans cette affaire, 
deux partis s’opposent l’un à 

l’autre : Swiftair qui revendique 
la « combinaison de facteurs 
extérieurs » et la défense, qui, 
elle, prône un « manquement de 
la compagnie ».
Alors que Swiftair conteste ainsi 
toute responsabilité par rapport 
à l’accident, les magistrats 
assignés à l’affaire pensent tout le 
contraire. Selon les éléments de 
l’enquête, les capteurs de pression 

de l’appareil comportaient des 
cristaux de glace à cause de 
la non-activation du système 
antigivrage. La décélération des 
moteurs a ainsi été enclenchée 
automatiquement.
Selon le parquet, le manque de 
réaction appropriée de l’équipage 
y est pour quelque chose dans 
l’accident. « Divers manquements 
de la part de la compagnie » ont 
été constatés par ces derniers, qui 
soulignent au passage une « « 
formation lacunaire » n’ayant pas 
permis à ces derniers de « réagir 
de manière adaptée et d’éviter 
l’accident ».

Enseignement supérieur – 
Dans le cadre de sa volonté 
de développer l’université 

algérienne afin de la hisser au 
niveau international, le ministre 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, M. 
Kamel Baddari, a reçu hier (24 
avril) et aujourd’hui (25 avril) les 
ambassadeurs de la Suisse et de 
la Norvège à Alger, à savoir SE 
Pierre-Yves Fux et SE Therese 
Løken Gheziel.
Au cours des discussions du 
ministre algérien avec les 
représentants de ses deux 
pays connus pour l’excellence 
de la qualité de leur système 
d’enseignement supérieur, il 
a notamment été question de 
jumelage entre des universités 
algériennes et des universités 

suisses et norvégiennes, ainsi 
que de l’ouverture en Algérie 
d’annexes des établissements 
d’enseignement supérieur de ses 
deux pays.
Avec les universités de Norvège 
: hydrocarbures et sciences de 

la mer
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur, Kamel Badari, a 
reçu, ce mardi 25 avril 2023, 
l’ambassadrice du Royaume da 
Norvège en Algérie, Therese 
Løken Gheziel. Les discussions 
entre les deux parties, indique 
le communiqué du MESRS, ont 
porté sur l’intensification de la 
coopération et des échanges entre 
les universités algériennes et 
norvégiennes.
Dans ce contexte, Kamal Badari, 
a affirmé la disposition de son 

département à intensifier la 
coopération entre les deux pays 
à travers le jumelage entre des 
établissements universitaires 
algériens et norvégiens, d’autant 
plus que l’Algérie compte 115 
universités et que la stratégie du 
secteur consiste à « former des 
étudiants ouverts sur les autres 
cultures ».
Toujours selon la même 
source, le ministre algérien de 
l’Enseignement supérieur a 
également invité Therese Løken 
Gheziel à inciter les universités 
norvégiennes à ouvrir des 
annexes en Algérie… Pour sa 
part, l’Ambassadrice de Norvège 
a exprimé la volonté de son pays 
d’élargir sa coopération avec 
l’Algérie, en particulier dans le 
domaine des hydrocarbures et des 
sciences de la mer.
S’agissant de la coopération 
entre les universités algériennes 
et norvégiennes, Therese Løken 
Gheziel a souligné qu’Oslo étudie 
avec un grand intérêt l’accord 

en vue d’élargir les domaines 
d’échanges scientifiques, conclut 
le communiqué du MESRS.
Avec les universités de Suisse : 

archéologie et astronomie
La veille, soit le lundi 24 
avril 2023, le ministre de 
l’Enseignement supérieur avait 
aussi reçu l’ambassadeur suisse à 
Alger, Pierre-Yves Fux. D’après 
le communiqué du MESRS, les 
deux hommes se sont entretenus 
sur l’intensification de la 
coopération et des échanges entre 
les universités 
Ainsi, Kamal Badari a affirmé 
sa volonté d’intensifier la 
coopération entre les deux pays 
à travers des jumelages entre 
les universités algériennes et les 
grandes universités suisses « afin 
d’élever le niveau de mobilité des 
enseignants et des étudiants ». 
Le ministre a, par la même 
occasion, appelé l’ambassadeur 
suisse à l’ouverture d’annexes 
des grandes universités suisses 
pour la formation scientifique et 

technologique en Algérie.
De son côté, Pierre-Yves Fux 
s’est déclaré prêt à élargir 
la coopération entre les 
établissements universitaires 
suisses et leurs homologues 
algériens à travers la signature 
d’accords de jumelage dans 
plusieurs domaines. Il s’agit 
notamment de l’archéologie, 
attendu que l’Algérie possède 
de nombreux sites classés 
au patrimoine mondial de 
l’UNESCO, mais aussi de 
l’astronomie, car le climat de 
l’Algérie facilite les recherches 
dans ce domaine.
À noter que depuis la Guerre 
d’Indépendance, l’Algérie et la 
Suisse entretiennent des relations 
fraternelles, grâce notamment à 
l’activité du Réseau Jeanson. Ce 
dernier était un groupe de militants 
français et suisses qui avait 
soutenu le FLN durant la guerre 
d’Algérie, « principalement en 
collectant et en transportant fonds 
et faux papiers ».
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inteLLiGenCe aRtiFiCieLLe:

 Baddari rencontre des enseignants chercheurs 
algériens établis à l’étranger

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a rencontré, mardi, un groupe 
d’enseignants chercheurs 
algériens établis à l’étranger qui ont 
affiché leur “pleine disposition” 
à apporter une contribution 
“effective” au Conseil scientifique 
de l’intelligence artificielle, a 
indiqué mercredi un communiqué 
du ministère.
Il s’agit du Dr Mohamed 
Senouci, enseignant chercheur 
à l’Université de Southern 
Denmark, du Dr Riyadh 
Baghdadi, enseignant chercheur à 
l’Université NYU Abu Dhabi et du 
Dr Merouane Debbah, enseignant 

chercheur au Technology 
innovation institute aux Emirats 
arabes unis, auxquels le ministre a 
affirmé “le grand attachement du 
Gouvernement à son élite, tant en 
Algérie qu’à l’étranger”.

Lors de cette rencontre, M. 
Baddari a mis en exergue “les 
efforts de l’Etat en matière 
d’intelligence artificielle et 
de mathématiques à travers la 
création de l’Ecole supérieure 

des mathématiques et de l’Ecole 
supérieure de l’intelligence 
artificielle, outre la numérisation 
du secteur avec la mise en place 
d’un schéma directeur à cet effet”.
Il a, à cet effet, cité le conseil 
scientifique de l’intelligence 
artificielle et les contributions 
de l’élite algérienne à l’étranger, 
étant “une partie importante 
et indispensable sur laquelle 
compte le pays pour développer 
l’intelligence artificielle en 
Algérie, en sus de plusieurs autres 
volets”.
De leur côté, les enseignants 
chercheurs ont affiché leur “pleine 
disposition à contribuer de façon 
effective au Conseil scientifique de 
l’intelligence artificielle qui leur 

offre l’opportunité, avec l’élite 
algérienne établie à l’étranger, de 
travailler et de mettre au point une 
stratégie efficace et conforme aux 
priorités nationales à même de 
réaliser un bond qualitatif dans de 
nombreux domaines”.
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique avait annoncé, 
au début de l’année en cours, 
l’installation d’un conseil 
scientifique au niveau de son 
secteur composé d’experts, de 
chercheurs et d’enseignants 
spécialisés en vue d’introduire 
l’intelligence artificielle dans 
l’enseignement supérieur et la 
recherche scientifique.

Le ministre de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique reçoit 
l’ambassadrice de Norvège en Algérie

La mise en œuvre de la stratégie zéro papier 
dans les universités va bon train

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, a 

reçu mardi l’ambassadrice du Royaume 
de Norvège en Algérie, Thérèse Luken-
Ghziel, avec laquelle il a évoqué 
l’intensification de la coopération 
et de l’échange entre les universités 
algériennes et leurs homologues 
norvégiennes, a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, précise le 
communiqué, M. Baddari a exprimé 
“sa disposition à intensifier et à 
développer la coopération entre les 
deux pays à travers le jumelage entre les 
établissements universitaires algériens”, 
d’autant que l’Algérie “dispose de 

115 établissements universitaires qui 
œuvrent à former un étudiant émérite et 
ouvert sur les autres cultures”.
A cette occasion, le ministre a 
appelé l’ambassadrice norvégienne 
à “l’ouverture de campus délocalisés 
d’universités norvégiennes en Algérie 
pour inviter les étudiants norvégiens à 
poursuivre leurs études en Algérie dans 
le cadre de la mobilité académique des 

étudiants pour un ou deux semestres”.
De son côté, Mme Luken-Ghziel a 
souligné “la qualité des relations” 
entre son pays et l’Algérie, exprimant 
à ce propos sa disposition à élargir 
la coopération entre les deux pays à 
divers domaines, notamment l’énergie 
et les sciences de la mer, au vu des 
potentialités que recèlent les deux pays 
en la matière.
Concernant l’accord de coopération 
entre les universités algériennes et leurs 
homologues norvégiennes, la diplomate 
a affirmé que son pays “étudie avec un 
vif  intérêt cet accord pour élargir les 
domaines d’échange et de coopération 
scientifique et de recherche entre les 
deux pays”, conclut le communiqué.

La mise en œuvre de la stratégie 
“zéro papier” dans les universités 
algériennes va bon train à la faveur de 

la dématérialisation de la gouvernance, de la 
formation, de la recherche scientifique et des 
œuvres universitaires, a indiqué mardi à Alger 
le ministre de l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel Baddari.
Dans une déclaration à la presse en marge 
d’une visite d’inspection à l’Ecole nationale 
supérieure vétérinaires (ENSV) d’El-Harrach, 
M. Baddari a annoncé “le lancement, la 
semaine prochaine, de six (6) plateformes 
numériques, qui s’ajouteront aux 29 déjà en 
place, en attendant d’atteindre l’objectif de 
42+4 plateformes”, estimant que le secteur de 
l’Enseignement supérieur avait ainsi beaucoup 
progressé dans la mise en œuvre du Plan 
stratégique de numérisation de ses activités, 
qui compte 7 axes, 16 programmes et 102 
programmes opérationnels”.
Le secteur a “dématérialisé à 100% les 
domaines de la gouvernance, de la formation, 
de la recherche scientifique et des œuvres 

universitaires, permettant aux étudiants 
d’interagir avec l’administration universitaire 
et leurs formateurs avec zéro papier”, a soutenu 
le ministre.
Concernant la visite de travail et d’inspection 
à l’Ecole nationale supérieure vétérinaire, M. 
Baddari a précisé que cette école “dispense 
une formation de qualité en adéquation avec 
les besoins actuels au plan socio-économique 
et concrétise les projets innovants des étudiants 
pour assurer la santé animale et, partant, la 
sécurité alimentaire”.
Il a ajouté que “ces efforts contribueront à la 
création de richesses, en assurant les revenus 

et les postes d’emploi”, notamment pour les 
étudiants créateurs, dont les projets seront 
transformés en start-up ou micro-entreprise, 
conformément aux mécanismes de soutien 
disponibles, et ce en leur dédiant des espaces 
pour concrétiser leurs projets au niveau des 
universités et réaliser des projets commerciaux.
Lors de cette visite le ministre a inspecté 
plusieurs projets de recherche menés par des 
étudiants et a procédé à l’inauguration d’un 
ensemble de structures chargées des projets 
innovants, comme l’espace des start-up et celui 
de la start-up INCUBVET-ENSV, et la filiale 
INNOVET QUALITY avant la pose de la 
première pierre du projet de réalisation du parc 
expérimental pédagogique de l’Ecole.
M. Baddari a également inspecté le projet 
d’exploitation de l’intelligence artificielle 
dans la médecine vétérinaire, dont le but est 
d’accompagner les étudiants et les projets 
vétérinaires de manière générale, en sus 
d’exploiter ces technologies dans le diagnostic 
et la prévention des maladies et de faciliter 
l’accès aux données disponibles.

Début des tests de 
niveau d’anglais au 
profit des nouveaux 

doctorants

Le ministère de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique a annoncé 
le début des tests de niveau d’anglais 

au profit des nouveaux doctorants pendant la 
période allant du 25 au 27 avril en cours, a-t-on 
appris, mercredi auprès du ministère.
Ces tests, qui vont se dérouler “au niveau de 
91 établissements habilités de l’enseignement 
supérieur”, viennent “en exécution du programme 
de formation préliminaire en troisième cycle de 
l’enseignement supérieur en vertu de l’arrêté 
19/14 signé par le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, le 24 décembre 2022”.
Il s’agit, selon ledit arrêté, “d’adopter un 
programme de soutien aux doctorants en leur 
prodiguant les connaissances en langue anglaise 
et les compétences académiques concernant 
la recherche scientifique, la pédagogie, la 
philosophie et les technologies de l’information 
et de la communication”.
Cette opération permettra “le lancement effectif 
de l’enseignement de la langue anglaise aux 
doctorants en fonction du niveau de chacun”, 
ajoute la même source, soulignant que les 
étudiants doivent obtenir “au moins le niveau B2 
ou C1 en anglais”.
Ces tests de niveau ont été préparés pour la 
première fois par des experts algériens membres 
de la commission pédagogique nationale d’anglais 
en se basant sur les normes internationales en 
vigueur comme les tests en ligne qui sont unifiés 
en termes d’élaboration, de déroulement, de 
correction et d’annonce sans délai des résultats.
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Corruption : 
Mandat de dépôt confirmé pour l’ex-ministre Nassim Diafat

Corruption : 
Tahkout a détourné 4 Milliards de DA d’or pour son 

« amie Fairouz » ?

imam agressé à maghnia : 
« L’accusé partiellement irresponsable de ses actes », 

Cour de Tlemcen

Le mandat de dépôt 
prononcé contre l’ex-
ministre délégué chargé 

de la Micro-entreprise, Nassim 
Diafat confirmé par la Cour 
d’Alger, impliqué dans une 
affaire de corruption.
En effet, poursuivi pour des 
faits de corruption, la chambre 
d’accusation près la Cour 

d’Alger a confirmé hier, le mardi 
25 avril 2023 le mandat de dépôt 
prononcé contre l’ex-ministre 
délégué chargé de la Micro-
entreprise, Nassim Diafat.
Donc, la Chambre d’accusation 
a rejeté la demande de libération 
introduite par la défense de 
l’accusé, confirmant ainsi son 
placement sous mandat de 
dépôt par le juge d’instruction 
près le Pôle pénal, économique 
et financier du tribunal de Sidi 
M’hamed.
Nassim Diafat et ses coaccusés 
sont poursuivis dans un dossier 

de corruption lié à l’Algérienne 
de réalisations d’équipements 
et d’infrastructures métalliques 
(ALRIM).

L’ex-ministre Diafat sous 
mandat de dépôt depuis 

le 6 avril
Le pôle pénal économique et 
financier du tribunal de Sidi 
M’hamed à Alger, avait mis sous 
mandat de dépôt l’ex- ministre 
délégué entre 2020 et 2022 auprès 
du Premier ministre chargé des 
Microentreprises, Nassim Diafat, 
le jeudi 6 avril dernier.
Le juge d’instruction a 

également ordonné la mise en 
détention provisoire de 5 autres 
personnes, dont le directeur 
général de l’Algérienne de 
Réalisation d’Equipements et 
d’Infrastructures Métalliques « 
ALRIM »et 4 autres personnes.
Le juge d’instruction a décidé de 
placer sous contrôle judiciaire un 
certain nombre de membres de la 
famille de l‘ex -ministre, Nassim 
Diafat, à l’instar de sa sœur, sa 
femme et ses deux frères. Ils font 
l’objet d’une ISTN.
Quelques jours plus tard, l’APS 
avait évoqué cette affaire en 

regrettant que cet ex-ministre de 
la PME-PMI, ait usé et abusé 
de ses fonctions. Précisant 
qu’il est aujourd’hui « entre les 
mains de la justice. L’épisode 
Diafat est la preuve de la fin 
de l’impunité. La gangrène est 
traitée immédiatement, elle ne 
doit pas se généraliser comme 
par le passé. » Rassurant aussi 
qu’il « n’y a ni règlement de 
comptes, ni chasse aux sorcières, 
encore moins l’existence d’une 
liste de cadres en poste ou sans 
qui seraient « sous contrôle 
judiciaire ».

Par le biais d’un 
communiqué rendu public 
aujourd’hui par la cour 

de la wilaya de Tlemcen, cette 
dernière a donné plus de détails 
concernant l’agression de l’imam 
de la mosquée Ali Ben Abi 
Taleb, situé dans le quartier de 
l’Arbi Ben M’hidi à Maghnia le 
23/04/2023 par une personne qui 
répond aux initiales « S.M. ».
Suite aux résultats de l’enquête 
préliminaire menée par les 
services de sécurité de la région 
de Maghnia et après avoir 
soumis l’auteur de l’agression 
à un examen médical par un 
psychiatre, il s’est avéré que le 

principal concerné souffre d’un 
trouble mental et est partiellement 
irresponsable de ses actes !
De ce fait, le juge d’instruction 
près la cour de Tlemcen a 
ordonné de le placer dans un 
établissement psychiatrique à 
Sidi Chami, Oran, selon une 
décision en date du 25/04/2023, 
sachant que cette décision a pris 
effet le même jour. On notera 
également que le procureur de 
la cour de Maghnia a ordonné 
la comparution immédiate de 
l’agresseur pour poursuivre 
les enquêtes et compléter les 
procédures juridiques en la 
matière.

L’ex-homme d’affaires 
emprisonné, et ex-
propriétaire de la plus 

grande entreprise de transport 
d’Algérie, Mahieddine Tahkout, 
semblait avoir un corps maigre et 
un visage pâle. Affecté par l’état 
de santé qui l’a obligé en prison. 
Si bien que sa défense a demandé 
au juge de lui permettre de siéger. 
Et de lui parler à haute voix à 
cause de sa surdité partielle.
L’accusé, Tahkout, a également 
révélé pour la première fois 
depuis son procès qu’il n’était pas 
d’accord avec des proches de sa 
famille, Il a commenté au juge en 
disant: « Madame la présidente, 
je n’ai aucune entente avec ma 
famille, au sujet d’un différend 
avec mon oncle, que Dieu ait pitié 
de lui. », faisant référence son 
oncle décédé l’année dernière.
Tahkout a été interrogé dans 
le cadre de cette affaire, sur 
une partie liée au blanchiment 

d’argent en achetant une quantité 
importante de bijoux en or, d’une 
valeur de 4 milliards de dinars 
algériens, en France, pour sa « 
petite amie » nommée « Fairouz 

», cette dernière avait témoigné 
contre, Mahieddine Tahkout, mais 
ce dernier a nié catégoriquement 
ces faits, et a commenté comme 
suit : « Cette femme, cela fait 17 

ans que je ne l’ai pas vue. »
La Cour d’Alger requiert une 

confirmation de peine pour 
Said Bouteflika, Tehkout, 
haddad et les Kouninef

Le Parquet général près la Cour 
d’Alger a requis, mardi après-
midi, la confirmation du verdict 
prononcé à 12 ans de prison ferme 
contre Said Bouteflika poursuivi 
dans des affaires de corruption 
avec 71 autres accusés, d’anciens 
hommes d’affaires pour la 
plupart.
Le frère et conseiller de l’ex-
président Abdelaziz Bouteflika 
était poursuivi pour « avoir 
accordé une protection suspecte 
à certains hommes d’affaires et 
pour enrichissement illicite et 
blanchiment d’argent à l’étranger 
».
Le procureur général a également 
requis la confirmation des peines 
prononcées contre les hommes 
d’affaires Mahieddine Tahkout 

à 15 ans de prison ferme, Ali 
Haddad à 12 ans de prison ferme, 
Ahmed Mazouz à 12 ans de prison 
ferme et les frères Kouninef à 10 
ans de prison ferme.
Il a, en outre, requis la 
confirmation du verdict prononcé 
contre l’ex parlementaire Tahar 
Missoum dit « spécifique » et 
l’ancien P-DG de la Banque 
nationale d’Alger (BNA) Aboud 
Achour condamnés par le tribunal 
de première instance à deux ans 
de prison ferme chacun.
Le parquet a requis aussi la 
confirmation des décisions de 
confiscation de tous les biens 
immobiliers et mobiliers, les 
comptes bancaires et les fonds 
saisis.
Les accusés avaient été 
condamnés en février dernier par 
le tribunal de première instance de 
Sidi M’hamed à des peines allant 
de 2 à 15 ans de prison ferme.
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annaBa / inVeStiSSementS

Débat entre les porteurs de projets, créateurs  de richesses 
et d'emplois en matière de tourisme et la cellule d’écoute

annaBa / FoiRe aLGÉRienne

Tenue de la 2ème édition de l'Entrepreneuriat, Formation et Réseaux 
Professionnels « ACF » du 15 au 17 juin 2023

Dans le cadre du 
renforcement 
du secteur de 

l'investissement au niveau 
local, une séance de travail 
a eu lieu,  avant-hier, en 
présence du  wali, Berrimi 
Djamel Eddine,  et de 
plusieurs investisseurs, pour  
débattre des préoccupations 
des investisseurs locaux 
et lever les restrictions 
administratives sur les 
projets d'investissement 
bloqués. Ainsi, des porteurs 
de projets créateurs  de 
richesses et d'emplois 
dans le domaine du 
tourisme ont été reçus, 
lesquels ont exposé leurs 
préoccupations, telles que le 
problème de raccordement 
des équipements 
d'investissement aux 
réseaux d'eau potable, 
en sus  des demandes 
de changement juridico-
administratives des projets. 
En marge des travaux de la 

cellule d'écoute, les projets 
de promotion immobilière 
situés dans la nouvelle ville 
Benaouda Benmostefa (Ex 
Draa Errich), qui ont connu 
pour un grand retard dans 
le rythme de travaux, ont 
été examinés, outre le non-
paiement de la plupart des 
redevances. 
D'autre part, une  
entreprise  sera bientôt 
créée pour incuber les 
nouveaux établissements 
industriels à Annaba avec 
l'accompagnement de tous 
les nouveaux investisseurs, 
ce qui donnera une forte 
impulsion au secteur de 
l'industrie, du tourisme et 
du commerce à Annaba 
pendant la période actuelle.
Plusieurs zones sont entrées 
en activité, ce qui est un gain 
de développement efficace 
pour diversifier les zones de 
développement de la région. 
Dans cette optique, environ 
1029 emplois ont été créés, 
répartis entre emplois 

permanents et emplois 
saisonniers, au profit des 
jeunes.
Le mouvement du secteur 
du développement industriel 
à Annaba est intervenu 
après la consolidation du 
dossier d'investissements 
par le  wali, qui lui a 
accordé toute l'attention, 
ainsi que la récente visite 
du ministre de l'Industrie, 
qui a favorisé l'activation 
du développement dans la 
région.
D'autre part, et selon 
les statistiques et les 
rapports fournis par 
l'Autorité de planification 
et d'investissement, 
Annaba a atteint un taux 
de croissance de plus de 
49 %, ces dernières années 
dans tous les secteurs, 
bien qu'elle dispose de 
capacités ambitieuses dans 
le domaine du travail, 
notamment les secteurs 
agricoles, industriels et 
même commercial.

La deuxième édition de 
la Foire Algérienne 
de l'Entrepreneuriat, 

Formation et Réseaux 
Professionnels « ACF » aura lieu 
du  15 au 17 juin 2023, à l'hôtel 
Sheraton à Annaba sous le haut 
patronage de monsieur le wali 
de la wilaya d’Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi.
Cette deuxième édition intervient 
après à celle qui a connu un grand 
succès et une large participation, 
avec 56 exposants parmi eux des 
startups, des écoles de formation, 
des petites et moyennes 
entreprises, des incubateurs, de 
grandes entreprises dans divers 
domaines économiques y compris 
les services, des établissements 
financiers, les autorités publiques, 
et d'autres acteurs majeurs 
de l’écosystème, venant des 
différentes régions du pays.
La première édition a également 
enregistré une affluence 
remarquable et record de 
visiteurs, dépassant le seuil des 7 
000 visiteurs durant les trois jours 
du salon, dont la plupart sont de 
jeunes entrepreneurs, des cadres 
et des salariés, des porteurs de 
projets, des professionnels et 
des experts, des universitaires, 
des étudiants, des chercheurs, 
des professeurs et des nouveaux 

diplômés.
Cet évènement s’inscrit dans le 
cadre des évolutions économiques 
et des défis que notre cher pays 
vise à relever afin de créer un 
développement durable basé sur 
l'économie de la connaissance 
et dont la locomotive n’est 
autre que les startups. L’objectif 
de cette deuxième édition du 
Salon national « ACF » est de 
créer un climat d'opportunités et 
d'échanges entre l’ensemble des 

participants. Tout cela dans un 
cadre dynamique basé sur une 
approche humaine, directe et dont 
le but principal est de promouvoir 
l'écosystème entrepreneurial 
en Algérie. Ceci s’avère 
particulièrement important dans 
un contexte marqué par des 
avancées qualitatives majeures 
et un intérêt croissant des jeunes, 
qui ne manquent pas de potentiel 
et d’idées innovatrices, pour 
l’entrepreneuriat, 

L’entreprise Galacticom, 
organisatrice du salon en 
partenariat avec la Chambre 
de Commerce et d'Industrie 
Seybouse Annaba, l'Agence 
Nationale de l'Emploi Antenne 
Annaba, le Centre d'Innovation 
d’Annaba AIC, l'Université 
de Badji Mokhtar, l'Ecole 
Supérieure des Sciences de 
Gestion d'Annaba, l'Ecole 
Supérieure de Comptabilité 
et de Finance de Constantine, 

espère faire de cet évènement 
un lieu d'échange d'idées et 
d'expériences dans le domaine de 
l'entrepreneuriat, de la formation 
et des réseaux professionnels. 
D’autres détails sur la deuxième 
édition de la Foire Algérienne de 
l'Entrepreneuriat, Formation et 
Réseaux Professionnels « ACF » 
seront dévoilés dans les prochains 
jours lors d’une conférence de 
presse qui sera organisée à cette 
occasion.

S.F

S.F



Dans le cadre de la campagne de 
sensibilisation sur les risques du 
poisson lapin, un poisson toxique, 

la direction du Commerce, en coordination 
avec  la Direction de la Pêche et des 
Ressources Halieutiques, a organisé une 
campagne  pour sensibiliser les pêcheurs 
et les opérateurs économiques sur les 
dangers de ce poisson. Signalons que la 
campagne avait démarré depuis l’alerte 
donnée suite à l’apparition de ce poisson 
toxique sur les côtes est du pays, au port 
d’Oran et celui d’Arzew, ainsi que l’abri 
de pêche de Kristel.
À Annaba, le poisson-lapin qui a fait 
dernièrement son apparition sur les côtes 
Est du pays, constitue, depuis quelques 
temps, un sujet de préoccupation des 
professionnels de la pêche, mais aussi 

de la rue qui s’intéressent de près à ce 
type de poisson et aux dangers liés à sa 
consommation.
Les spécialistes dans le domaine de la 
pêche ont mis en exergue le danger mortel 
de sa consommation qui peut provoquer 
une intoxication alimentaire, des diarrhées, 
des douleurs aux yeux, et des troubles du 
système nerveux, pouvant causer une 
paralysie, voire même un décès.
Lors de ce conclave, et après l’échange 
de communications des experts portant 
sur l’identification du poisson-lapin, les 
risques sur la santé du consommateur et 
les précautions à prendre, le débat a été 
ouvert à travers des questions/réponses. 
La campagne  a connu une participation 
importante des différents intervenants 
dans le domaine de la pêche. 

Le phénomène de la mendicité, 
à Annaba à l’instar des autres 
grandes villes du pays, dépasse 

tout entendement et ses ramifications ne 
connaissent plus de limite, notamment 
depuis le mois de ramadhan. En effet, 
jamais la wilaya d’Annaba n’aura connu un 
tel déferlement de mendiants de tous âges, 
comme si les subsahariens ne suffisaient 
pas. On aura remarqué la présence de 
femmes accompagnées le plus souvent 
de bébés, tendre la main sous les arcades 
du cours de la Révolution, au niveau des 
mosquées et des commerces. Ce spectacle 
affligeant diront quelques riverains 
donnent une piètre image de la ville. D’où 
viennent tous ces gens-là ? s’exclamera un 
autre riverain ? Le citoyen qui ne sait plus 

ou donner la tête a néanmoins un cœur, 

mais il ne peut supporter toute la misère 

du monde ajoutera-t-il. Puisque des bébés 

de quelques jours à peine, placés à côté de 

leurs  mamans, sont exposés à longueur 

de journée comme “des bêtes de cirque”, 

interpellant la compassion des passants. 

Entre stratégie de marketing émotionnelle 

et détresse matérielle réelle, le spectacle 

est désolant, voire, à bien des égards 

dégradant. Il entache non seulement 

l’image du pays, et ses efforts pour réduire 

le seuil de pauvreté et améliorer la qualité 

de vie des citoyens, mais “hypothèque” 

aussi l’avenir de ces petits innocents et 

bafoue leurs droits essentiels, celui d’être 

protégés contre toute forme d’exploitation.
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Sara Boueche

annaBa / Sidi SaLem

Exaspérés, les habitants 
dénoncent la prolifération

 des animaux errants 

annaBa / danGeRS de La Route

Les habitants de ‘’Aib Amar’’ 
réclament l’implantation 

de ralentisseurs sur la RN 44

Produits halieutiques toxiques
Campagne de sensibilisation sur 

les dangers du poisson-lapin

SoCiÉtÉ

Les mendiants de plus en plus 
nombreux à Annaba

Après la prolifération des chiens  
dans différents quartiers, les 
habitants de ‘’Sidi Salem’’ se 

plaignent à présent de celle des vaches 
errantes qui viennent s’alimenter, de jour 
comme de nuit,  jusqu’au seuil des portes 
d’entrée des blocs. Ces bêtes abandonnées 
par leurs propriétaires,  déambulent, 
seules, et sont présentes un peu partout, 
même devant des institutions publiques 
et sur les routes à grande circulation, 
causant parfois un préjudice aux usagers 
de la route. De véritables étables à ciel 

ouvert. Les habitants ont beau protester 
contre la présence récurrente de ces bovins 
sur la voie publique, mais cette situation 
ne semble pas trop inquiéter les services 
concernés. C’est devenu insupportable 
et même trop risqué pour la santé des 
résidents…Une situation aggravée par la 
présence des amoncèlements d’ordures 
ménagères, répandues dans divers coins 
de la localité. Les habitants se voient  
contraints de vivre dans un environnement 
pollué, où sont entassées de manière 
anarchique des ordures ménagères au 
niveau de leurs cités.

Les habitants de plusieurs localités 
éloignées, notamment la localité 
de ‘’Aib Amar’’, dans la commune 

de Berrahal, sont montés au créneau 
pour dénoncer les multiples accidents 
survenus sur la RN.44, ayant coûté la vie 
à plusieurs personnes. Un danger guette 
en permanence les habitants, notamment 
les centaines d’écoliers qui empruntent 
cet axe routier de la mort afin de rejoindre 
leurs bancs d’école ou de regagner 
leurs foyers, faute de ralentisseurs. De 
nombreux accidents sont déjà survenus sur 
ce tronçon qui a coûté la vie à plusieurs 

citoyens, et laissant des séquelles à vie 
pour d’autres. Pour éviter ce genre de 
situation, les habitants ont demandé que 
soit implantés des ralentisseurs pour éviter  
tout ces risques. Pour en finir avec un tel 
cauchemar, les habitants de  ‘’Aib Amar’’ 
 ainsi que les parents d’élèves, notamment 
ceux qui ne peuvent pas s’absenter de leur 
travail pour accompagner leurs enfants 
à l’école, ont lancé  un appel urgent aux 
autorités compétentes, afin de doter cette 
route nationale de ralentisseurs et de leur 
éviter des éventuels drames qui pourraient 
endeuiller des familles.

Imen.B
I.B
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Un incendie s’est 
déclaré, lundi  dernier 
en matinée, dans 

un bidonville à la localité 
Bouzaaroura relevant de 
la commune ‘’El Bouni’’. 
Les flammes ont détruit, en 
quelques minutes seulement, la 
literie,  le mobilier et les effets 
vestimentaires des occupants 

dudit foyer. Fort heureusement, 
aucun dégât humain n’est à 
déplorer grâce l’intervention de 
la Protection civile d’Annaba  
, pour circonscrire le feu et 
sauver ce qui restait des biens 
ménagers de la famille. 
Une enquête a été ouverte par 
les services de la police pour 
déterminer les causes exactes 
de cet incendie. 

annaBa / SiniStRe :  
Un bidonville prend 
feu à Bouzaaroura

Sara.Y

Un travailleur en 
construction, âgé  de 
46 ans, a subi une chute  

mortelle  du cinquième étage 
d’un immeuble en construction, 
à la cité  Boukhadra 03 de la 
commune d’El Bouni, selon 
une source d’information 
crédible de la protection civile. 

La victime, après avoir glissé 
dans un moment d’inattention, 
aurait rendu l’âme sur le coup. 
Le corps sans vie de la victime 
a été évacué au service de la 
morgue du CHU «Ibn Rochd», 
par les éléments de la protection 
civile. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer les 
circonstances de cet incident. 

EL BOUNI / ACCIDENT DE TRAVAIL  
Un ouvrier décède après 

une chute mortelle du 5ème 
étage d’un immeuble 

Sara.Y

Plus de 200.000 hectares 
de terres agricoles sont 
aménagées pour leur 

distribution prochaine aux 
investisseurs des wilayas dans 
le sud du pays, a annoncé, 
mardi dernier, de Relizane le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural Mohamed 
Abdelhafid Henni.
Animant un point de presse en 
marge de sa visite d’inspection 
dans la wilaya, le ministre a 
souligné que l’Office national 
des terres agricoles (ONTA) 
a aménagé, pour la prochaine 
distribution, plus de 200.000 
ha de terres agricoles dans les 
wilayas dans le sud du pays, 
à l’instar d’Adrar, El Ménéa, 
Timimoune, Ouargla, Illizi et 
Djanet.
M. Henni a ajouté, à ce 
propos, que les dossiers des 
investisseurs ont obtenu la 
qualification à travers la 
plateforme numérique lancée 
par son ministère pour recevoir 
les demandes d’exploitation des 
terres agricoles dans le cadre de 
l’investissement privé dans le 
sud du pays. Une commission 
spécialisée a été installée 
pour étudier les dossiers, 
a-t-il indiqué, précisant que 
l’opération de distribution 
des terres agricoles aux 
investisseurs des wilayas dans 
le sud du pays sera achevée 
“avant la fin du mois de juin 
prochain”.
L’objectif de cette opération, 
a relevé le ministre, est 
d’atteindre d’ici à la fin de 
l’année prochaine un (1) million 
d’hectares de terres cultivées en 
céréales dans le sud du pays, 
avec un rendement attendu de 
70 à 80 quintaux à l’hectare.
Par ailleurs, Mohamed 
Abdelhafid Henni a annoncé 
la révision prochaine des 
procédures juridiques 

des élections des conseils 
interprofessionnels des filières 
agricoles dont les mandats 
expireront cette année, en 
prenant en compte, au titre 
de ces mesures, l’élection des 
représentants de ces conseils 
qui possèdent une expérience 
dans le domaine agricole dans 
le cadre des efforts du ministère 
à organiser le secteur.
Le ministre a également évoqué 
le lancement de la préparation 
d’une campagne de lutte contre 
les incendies de forêt au sein 
de l’Autorité nationale de lutte 
contre les incendies, sachant 
qu’il sera procédé, début 
mai prochain, à l’installation 
d’un comité composé de 13 
secteurs ministériels qui aura 
pour mission d’élaborer un 
programme d’actions initial 
pour protéger l’environnement 
forestier dans le pays contre le 
danger des incendies.
Il a ajouté que “l’instance 
nationale de lutte contre les feux 
de forêts prendra des mesures 
juridiques strictes contre ceux 
qui mettent délibérément le 
feu”, soulignant la poursuite de 
l’action de sensibilisation visant 
“à lutter contre les mauvais 
agissements causant des feux 
dans les zones boisées du pays”.
Par ailleurs, M. Henni a annoncé 
qu’une commission spécialisée 
relevant de son département 
ministériel se rendra dans la 
wilaya de Relizane, au cours 
de la semaine prochaine, afin 
d’étudier la possibilité de 

l’extension des superficies des 
plantations d’oliviers destinées 
à la production d’huile d’olive 
de la qualité “Sigoise “, ainsi que 
la réalisation d’un diagnostic 
de terrain pour mettre en avant 
les atouts de la wilaya dans la 
filière oléicole.
Lors de sa visite au siège de 
la coopérative des céréales et 
des légumes secs (CCLS) de la 
wilaya de Relizane, le ministre 
a mis l’accent sur la nécessité, 
pour les producteurs de céréales, 
de contribuer à la réussite de la 
prochaine campagne moisson-
battage, avec obligation de 
déposer la récolte au niveau 
des docks silos relevant de la 
CCLS.
Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural a, 
lors de sa visite dans la wilaya, 
inspecté la ferme pilote privée 
“Frères Kheireddine”, dans 
la commune de Bendaoud, 
spécialisée dans la céréaliculture 
et l’élevage, ainsi que la laiterie 
“Frères Benoula”, réalisée dans 
le cadre d’un investissement 
privé, dans la commune d’El-
Kettar.
M. Henni a reçu des explications 
sur un projet réalisation d’une 
forêt récréative dans la zone 
“Mont Farah” (commune d’El 
Kalâa), un investissement privé 
également.
Le ministre s’est également 
intéressé à une présentation du 
plan de lutte contre les feux 
de forêts dans la wilaya de 
Relizane pour l’année 2023.

ReLiZane / aGRoaLimentaiRe  
Plus de 200.000 ha de terres agricoles 
aménagées pour leur distribution aux 

investisseurs dans le Sud

eL taRF :  
Une cargaison d’anguilles exportée vers la Tunisie

Une cargaison 
d’anguilles d’une (1) 
tonne a été exportée 

au cours des deux dernières 
semaines de la wilaya d’El Tarf 
vers la Tunisie, a indiqué mardi 
le directeur local de la pêche et 
des ressources halieutiques, 
Zouaoui Laiche Amar.
Selon la même source, cette 
quantité expédiée via la 
commune frontalière d’El 
Aïoun a été pêchée dans les lacs 

Tonga, Oubeira et El Mellah 
par l’opérateur économique 
Eden carpe exploitant le lac 
Oubeira.
L’opération a été effectuée 
dans le cadre de la convention 
CITES sur le commerce 
international des espèces de la 
faune et de la flore menacées 
d’extinction en présence de 
représentants des douanes, de 
l’inspection vétérinaire et des 
services agricoles, selon la 

même source.
La wilaya d’El Tarf dispose 
de réserves biologiques 
d’anguilles “considérables”, 
selon la même source, 
indiquant que d’autres 
opérations d’exportation de 
ce poisson seront effectuées 
vers l’Egypte et la Corée du 
Sud à la faveur des mesures 
de facilitation accordées aux 
investisseurs en la matière par 
le ministère de tutelle.



Un prisonnier palestinien en grève de la faim 
«pourrait mourir à tout moment»

Allemagne 
Arrestation d’un Syrien soupçonné d’avoir planifié 

un attentat à l’explosif

Allemagne et Grande-Bretagne interceptent 3 avions 
militaires russes au-dessus de la Baltique, 

selon l’armée allemande

Un prisonnier palestinien 
en grève de la faim 
depuis quatre-vingt 

jours pourrait mourir d’un 
moment à l’autre à la suite 
d’une détérioration soudaine de 
son état de santé, ont averti des 
sources palestiniennes.
Khader Adnan, 44 ans, 
originaire d’Arraba à Jénine, 
a entamé une grève de la faim 
pour protester contre son 
arrestation et sa détention par 
les autorités israéliennes.
Le Club des prisonniers 
palestiniens a déclaré que le 
refus d’Israël de répondre à 
sa demande constituait une 
«condamnation à mort» et que 
son état était devenu «critique».
Malgré l’urgence médicale 
d’Adnan, les autorités 
israéliennes ont refusé de mettre 

fin à sa détention, d’autoriser sa 
famille à lui rendre visite ou 
de le transférer définitivement 
dans un hôpital civil, a signalé 
le club.
Chaque fois qu’il est transféré 
dans un hôpital, il est renvoyé 
sous prétexte qu’il a refusé 
l’assistance médicale.

Ce mardi, lors d’un entretien 
avec son avocat à la prison 
de Ramla, Adnan a perdu 
connaissance et n’avait plus 
aucun souvenir de ce qui lui 
était arrivé. L’administration 
pénitentiaire a affirmé à son 
avocat qu’elle allait le transférer 
dans un hôpital.

Au cours d’une audience vidéo 
qui s’est tenue dimanche, 
Adnan, membre du groupe du 
Jihad islamique, s’est évanoui 
à plusieurs reprises et a souffert 
de graves convulsions.
Le tribunal a rejeté la demande 
de son avocat de le libérer sous 
caution.
Adnan est détenu depuis le 
5 février, date à laquelle il a 
annoncé sa grève de la faim. 
Les autorités israéliennes ont 
déposé un acte d’accusation 
à son encontre, qu’Adnan a 
rapidement rejeté.
Son épouse a révélé à la presse 
mardi qu’aucune information 
sur son état de santé n’avait 
été communiquée après son 
transfert à l’hôpital.
Les autorités pénitentiaires ont 
reporté la visite de son avocat 

prévue pour mardi midi.
Jamil Alayan, un dirigeant du 
Jihad islamique, a déclaré: 
«Nous ne permettrons pas à 
l’occupation israélienne de tuer 
unilatéralement le prisonnier 
Adnan», ajoutant que ce 
qui se passe équivaut à une 
«exécution».
Shawan Jabarin, directeur de 
l’institution Al-Haq pour les 
droits de l’homme à Ramallah, 
a déclaré à Arab News que les 
autorités israéliennes refusaient 
de libérer Adnan sous caution 
parce qu’elles ne traitaient pas 
les Palestiniens conformément 
à la loi.
«Il n’y a pas de procédure 
équitable dans le système 
judiciaire militaire israélien 
lorsqu’il s’agit des 
Palestiniens», a estimé Jabarin.

Les autorités allemandes 
ont annoncé mardi 
l’arrestation d’un Syrien 

de 28 ans aux convictions 
“islamistes radicales et 
djihadistes”, soupçonné d’avoir 
planifié avec la complicité de 
son frère un attentat à l’explosif 
en Allemagne.
Le principal suspect, résident 
de Hambourg, dans le nord du 
pays, a été interpellé après des 
perquisitions menées par la 
police fédérale.
Il est soupçonné d’avoir 
cherché “à fabriquer une 
ceinture d’explosifs artisanale 
afin de perpétrer un attentat 
visant des cibles civiles”, ont 

indiqué la police et le parquet 
général de Hambourg dans un 
communiqué.
A cette fin, il a acheté depuis 
plusieurs semaines via la 
plateforme eBay et d’autres 
fournisseurs des composants 
pouvant servir à la fabrication 
d’explosifs.
Son frère de 24 ans, qui vit 
à Kempten en Bavière (sud), 
l’aurait soutenu dans son projet, 
et aurait ainsi été son complice.
“Il n’y a aucune indication d’une 
cible concrète de l’attentat”, 
ont précisé les autorités.
Quelque 250 policiers ont 
participé aux perquisitions à 
Hambourg et Kempten ainsi 

qu’auprès de connaissances 
des deux hommes. Ils ont saisi 
plusieurs éléments de preuves, 
dont des substances chimiques.
Dans une autre affaire, une 
attaque au couteau dans un 
centre de fitness à Duisbourg 
commise le 18 avril, les 
enquêteurs ont retenu un mobile 
“islamiste”, a indiqué mardi le 
parquet général de Düsseldorf.
Un Syrien de 26 ans est 
le principal suspect de 
cette attaque qui avait fait 
quatre blessés, dont un très 
grièvement. L’auteur présumé 
a été interpellé dans la nuit de 
samedi à dimanche.
Une analyse de son téléphone 

portable a conduit les 
enquêteurs à privilégier la piste 
islamiste, selon le parquet. 
Lors d’une perquisition chez 

le suspect, les policiers ont 
aussi découvert deux couteaux 
susceptibles d’avoir servi à 
l’attaque.

L’Allemagne et la 
Grande-Bretagne 
ont intercepté trois 

avions de reconnaissance 
militaire russes au-dessus de 
la mer Baltique, a annoncé 
mercredi l’armée de l’air 
allemande.
“Vols de reconnaissance 
interceptés. Les Eurofighters 
allemands et britanniques ont 
été alertés pour identifier trois 
avions militaires. Les deux 
SU-27 Flanker et un IL-20 
russes volaient à nouveau sans 

signaux de transpondeur dans 
l’espace aérien international 
au-dessus de la mer Baltique”, 
a indiqué l’armée de l’air sur 
Twitter.
L’Allemagne et la Grande-
Bretagne participent dans 
le cadre de l’Otan à la 
surveillance de l’espace aérien 
au-dessus des Etats baltes.
Les incidents impliquant des 
avions russes et des appareils 
de pays de l’Otan se sont 
multipliés ces dernières 
années, avant même le début 

du conflit en Ukraine. Une 
interception similaire avait 
ainsi eu lieu le 17 avril.
Ils ont souvent eu lieu au-
dessus de la mer Baltique, 
mais également en mer Noire 
et ailleurs.
En mars, l’aviation russe avait 
intercepté un drone américain 
Reaper MQ-9 en mer Noire, 
qui s’était écrasé dans les eaux. 
L’incident avait provoqué une 
brève escalade des tensions 
entre Washington et Moscou.
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Au moins 11 migrants morts noyés au large de la Libye

Au Soudan, le cessez-le-feu reste fragile, les évacuations se 
poursuivent

Le cerveau de l’attentat devant l’aéroport de Kaboul en 2021 tué 
par les talibans, selon des médias américains

Les garde-côtes 
libyens ont récupéré 
mardi les corps 

d’onze migrants morts 
noyés, dont un enfant, 
après le naufrage au 
large de la Libye de 
l’embarcation qui devait les 
emmener clandestinement 
vers l’Europe, selon un 
photographe de l’AFP sur 
place.
En milieu de matinée mardi, 
les autorités locales ont été 
averties de la présence de 
cadavres – dix hommes et 
une petite fille – flottant 
dans l’eau à quelques 
mètres du rivage de la ville 
de Garabulli, à 50 km à l’est 

de Tripoli.
Quatre personnes au 
moins ont regagné à la 
nage la plage du Phare de 
Garaboulli, facile d’accès 
à cause de sa baie aux 
eaux calmes, a constaté le 
photographe de l’AFP, qui 
les a vus allongés à même le 
sable, exténués, tentant de 
reprendre des forces avec 
quelques bouchées de pain 
et gorgées de lait offerts par 
des secouristes.
L’embarcation, qui 
transportait “environ 
80 migrants”, a coulé à 
proximité des côtes, selon 
l’un des rescapés.
A bord du bateau sinistré se 

trouvaient des Egyptiens, 
des Pakistanais ou encore 
des Bangladais, d’après les 
passeports montrés par des 
rescapés.
Dans la soirée, les garde-
côtes ont effectué une 
seconde mission pour 
secourir des migrants à bord 
d’une autre embarcation 
en détresse, au large de la 
même ville.
“Nous avons secouru 61 
migrants qui se trouvaient 
sur un autre bateau et ils 
sont tous sains et saufs (...) 
Ils sont originaires de Syrie, 
du Pakistan, du Bangladesh 
et de pays africains”, a 
précisé un responsable des 

garde-côtes de Garaboulli.
Les rescapés de naufrages, 
s’ils ne sont pas trop épuisés, 
tentent habituellement de 
fuir sitôt revenus sur la 
terre ferme afin de ne pas 
risquer d’être détenus par 
les autorités libyennes.
Du temps de Mouammar 
Kadhafi, renversé en 2011, 
des milliers de migrants 
traversaient les frontières 
sud de la Libye longues 
de 5 000 km, pour tenter 
ensuite la traversée de la 
Méditerranée vers l’Europe, 
notamment l’Italie, distante 
de quelque 300 km.
La situation a empiré après 
la chute du dictateur, les 

passeurs profitant du chaos 
en Libye pour envoyer 
chaque année des dizaines 
de milliers de migrants à 
destination de l’Italie.
De mercredi à lundi, le 
Croissant rouge libyen a 
récupéré sur les plages de 
Sabratha (70 km à l’ouest 
de Tripoli) les corps de 
34 migrants clandestins 
ayant péri après le naufrage 
d’un bateau pneumatique 
transportant une centaine 
de passagers, selon l’ONG 
Alarm Phone, un collectif 
de bénévoles qui gère 
une ligne téléphonique 
d’urgence pour les migrants 
en difficulté.

Le cessez-le-feu de 
72 heures conclu 
au Soudan sous 

l’égide des Etats-Unis reste 
fragile et les évacuations se 
poursuivent avec l’arrivée 
mercredi en Arabie Saoudite 
d’un bateau transportant 
1 687 civils fuyant les 
combats.
Les personnes évacuées, 
originaires de plus d’une 
cinquantaine de pays, 
avaient embarqué sur “un 

des navires du Royaume”, 
a précisé la diplomatie 
saoudienne dans un 
communiqué, ajoutant avoir 
répondu “à tous les besoins 
essentiels des ressortissants 
étrangers”.
Dans la capitale soudanaise, 
des affrontements autour 
de “lieux stratégiques” 
ont “largement continué 
et parfois même se sont 
intensifiés”, a affirmé mardi 
soir devant le Conseil de 

sécurité le chef de la mission 
de l’ONU au Soudan, 
Volker Perthes, depuis Port-
Soudan (est), où l’ONU a 
relocalisé une partie de son 
personnel.
Onze jours après le début des 
combats qui ont fait plus de 
459 morts et plus de 4 000 
blessés selon l’ONU, M. 
Perthes a affirmé qu’”il n’y 
a pour l’instant aucun signe 
clair que l’un ou l’autre (des 
deux généraux) est prêt à 

vraiment négocier”.
Mardi, l’armée a visé avec 
ses avions les positions des 
paramilitaires des Forces 
de soutien rapide (FSR) qui 
ont répondu par des rafales 
de mitrailleuse lourde, dans 
les banlieues de Khartoum, 
ont rapporté des témoins à 
l’AFP.
De nouveaux raids aériens 
visant des véhicules des 
FSR ont eu lieu en soirée 
dans le nord de la capitale, 

d’après d’autres témoins.
Et les paramilitaires du 
général Mohamed Hamdane 
Daglo --qui s’opposent à 
l’armée du général rival 
Abdel Fattah al-Burhane, 
au pouvoir depuis un coup 
d’Etat en octobre 2021-- ont 
déclaré avoir pris le contrôle 
d’une raffinerie et d’une 
centrale électrique à 70 
km au nord de Khartoum, 
d’après une vidéo mardi.

Le cerveau de 
l’attentat suicide 
aux abords de 

l’aéroport de Kaboul en 
août 2021, qui avait fait 
au moins 173 morts dont 
13 soldats américains, a 
été tué par les talibans, ont 
rapporté mardi plusieurs 
médias américains.
Le terroriste, dont 
l’identité n’a pas été 
précisée ni la manière ou la 
date de son décès, était un 
des leaders du groupe Etat 
islamique-Khorasan (EI-
K), selon des responsables 
américains interrogés sous 
couvert de l’anonymat par 
le Washington Post.
L’EI-K avait revendiqué 
l’attaque du 26 août 
2021 au moment du 
retrait chaotique des 
troupes américaines 

d’Afghanistan qui a 
suscité de nombreuses 
critiques.
Les Etats-Unis n’étaient 
pas impliqués dans cette 
opération menée par les 
talibans, selon les mêmes 
sources.
Les services de 
renseignement américains 
cherchent à confirmer cette 
mort et le gouvernement 
Biden attendrait d’avoir 
informé toutes les familles 
de militaires américains 
tués avant de faire une 
annonce, ont assuré des 
sources à Politico.
“Je tiens à souligner que 
ce développement illustre 
la pression antiterroriste 
continue face à l’EI-K en 
Afghanistan et ailleurs”, a 
indiqué un responsable de 
l’administration Biden au 

Washington Post.
“Nous voyons cette 
opération comme 
emblématique d’un 
Afghanistan qui est 
devenu un environnement 
difficile pour les terroristes 
comme ceux de l’EI-K qui 
voudraient faire du mal 
aux Américains”, a-t-il 
ajouté.
Le gouvernement Biden 
a commencé à appeler 
les proches de militaires 
américains tués dans cet 
attentat lundi pour leur 
annoncer la nouvelle, 
selon le New York 
Times, qui précise que le 
renseignement américain 
aurait appris cette 
information début avril.
Les images de l’évacuation 
chaotique des Américains 
et d’Afghans à l’aéroport 

de Kaboul à la fin de l’été 
2021 avaient choqué aux 
Etats-Unis et fait le tour 
du monde.
Le 30 août 2021, une 
minute avant minuit, le 
dernier soldat américain 

s’était envolé de l’aéroport 
de la capitale afghane 
avec 24 heures d’avance 
sur la date butoir fixée 
par le président américain 
pour le retrait des troupes 
du pays.
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Le président de la 
Fédération algérienne de 
football (FAF), Djahid 

Zefizef, a rendu visite aux 
joueurs de l’équipe nationale 
des moins de 17 ans, ce mardi 
25 avril 2023, au CTN de Sidi 
Moussa.
Les Verts se préparent pour le 
début de la Coupe d’Afrique 
des Nations de la catégorie. La 
compétition va se dérouler en 
terres algériennes du 29 avril au 
19 mai 2023.
Djahid Zefizef a invité les 
joueurs à « tirer le maximum 
de la plus grande compétition 

continentale et qui, de surcroît, 
est qualificative pour le 
Mondial. C’est le top du top ».
Le président de la FAF a enchaîné 
: « La fédération ne ménagera 
aucun effort pour mettre tous 
les moyens de confort et de 
travail pour permettre à l’équipe 
d’évoluer dans les meilleures 
conditions possibles. Vous, le 
noyau de la jeunesse algérienne 
qui a la chance de figurer dans 
ce groupe par votre talent et 
vos sacrifices, je suis convaincu 
que vous allez rendre le peuple 
algérien heureux. Je crois en 
vous ».

Le CR Belouizdad, un 
des deux représentants 
algériens en Ligue des 

champions africaine de football 
est à pied d’œuvre à Pretoria 
(Afrique du Sud) depuis 
mercredi matin, en prévision 
de son quart de finale «retour», 
face au club local des Mamelodi 
Sundowns, qui l’avait dominé 
(1-4) au match aller à Alger.
Les Rouge et Blanc ont 
effectué ce long périple à 
bord d’un vol spécial, ayant 
décollé mardi après-midi de 
l’Aéroport international Houari 
Boumediene d’Alger. La 
délégation a fait escale à Djanet, 
dans l’extrême sud algérien, 
avant de poursuivre son voyage 
vers Johannesburg.
Les Belouizdadis, qui se sont 
déplacés avec un effectif 
pratiquement au grand complet, 
ont atterri vers 3h15 (heure 
locale), après quoi, ils ont pris 

le bus à la sortie de l’Aéroport 
de Johannesburg pour effectuer 
la soixantaine de kilomètres 
restante vers Pretoria par route.
Les camarades de Mokhtar 
Belkhiter devraient effectuer 
plusieurs entraînements sur 
place, dont un décrassage à 
l’arrivée et une séance technico-
tactique sur le terrain principal 
du Loftus Versfeld Stadium, qui 
abritera le quart de finale retour 
face aux Mamelodi Sundowns. 
La rencontre est prévue le 
samedi 29 avril courant, à 14h00 
(heure locale).
A leur arrivée à Pretoria, les 
joueurs Hocine Selmi et Ishak 
Boussouf ont déclaré au site 
officiel du club que le groupe a 
mis de côté la déroute du match 
aller et qu’il est désormais 
concentré à fond sur ce match 
retour, avec la ferme intention 
de réussir un bon résultat, qui 
fera honneur aux couleurs du 

club.
«La défaite du match aller a été 
dure à avaler, surtout qu’elle 
est intervenue à domicile et 
devant un grand nombre de nos 
supporters. Mais nous sommes 
décidés à faire mieux lors de ce 
match retour, ne serait-ce que 
pour prouver que le CRB est lui 
aussi un grand club et qu’il a de 
sérieux atouts à faire valoir. Et 
puis qui sait ? Peut-être qu’en 
faisant l’effort nécessaire, nous 
pourrons peut-être prétendre à 
mieux, car en football, tout est 
possible», ont-ils espéré.
Le deuxième représentant 
algérien dans cette édition 2023 
de la Ligue des champions 
africaine de football est la 
JS Kabylie, qui à l’instar du 
Chabab, s’était inclinée à 
domicile lors du match aller 
face à l’Espérance de Tunis (0-
1).

Si le mercato estival n’a 
pas encore ouvert ses 
portes, les clubs, eux, ont 

déjà commencé à le préparer en 
coulisses. Un nom bien connu du 
football algérien circule ainsi à 
Marseille.
La prochaine fenêtre des 
transferts pourrait bien être la 
plus importante pour le football 
algérien depuis de nombreuses 
années. La grande majorité 
des joueurs les plus souvent 
titularisés en l’Équipe Nationale 
est ainsi sur le départ pour une 
raison (fin de contrat, volonté de 
progression) ou pour une autre 
(situation d’échec, besoin de 
rebondir).
Ramiz Zerrouki entre ainsi dans 
la partie volonté de progression. 
Le milieu de terrain des Verts 

a clairement fait le tour du FC 
Twente et avait déjà frôlé le 
départ vers Feyenoord à l’hiver 
passé. Finalement demeuré 
dans son club, il devrait très 
clairement s’en aller cet été 
comme l’a récemment indiqué 

son entraîneur.
Un profil inadapté?

S’il est toujours pisté par 
Feyenoord et par l’Ajax 
Amsterdam, où il a notamment 
été formé, Zerrouki intéresserait 
aussi l’Olympique de Marseille. 

Le club phocéen, auteur d’une 
saison contrastée (2ème de 
Ligue 1 mais 4ème de son 
groupe en Ligue des Champions 
puis éliminé honteusement 
en Coupe de France), devrait 
disputer à nouveau la reine des 
compétitions la saison prochaine 
et serait à la recherche d’un 
milieu de terrain pour remplacer 
Mattéo Guendouzi.
Si le montant (environ 10 
millions d’euros) du transfert 
et le salaire ne devraient 
poser aucun souci à l’OM, 
c’est davantage la crédibilité 
de la piste qui pose question. 
Guendouzi et Zerrouki n’ont pas 
de profils réellement similaires, 
l’Algérien étant davantage un 
joueur qui crée des décalages 
par la passe que par le dribble. 

Également, l’adaptabilité du 
milieu des Verts au jeu prôné par 
Igor Tudor peut poser question, 
lui qui est avant tout un joueur 
facilitant la possession du ballon 
(ce qui correspond à sa formation 
à l’Ajax), là où les Marseillais 
ont un jeu clairement fait de 
verticalité. Son arrivée pourrait 
soit signifier la volonté de Tudor 
de disposer d’un nouveau profil 
dans son milieu de terrain (où 
il dispose de Veretout, Rongier, 
Guendouzi, mais également 
d’Ounahi actuellement blessé, 
Pape Gueye prêté et Bartug Elmaz 
sur lequel le club compte)... ou la 
préparation de l’éventualité d’un 
départ de l’entraîneur olympien 
par son président Pablo Longoria. 
Affaire à suivre malgré tout?

Can u17 :
Zefizef, « Je crois en vous »

mercato :
Zerrouki à l’OM, compliqué mais pas impossible

Ligue des champions / mamelodi Sundowns-CRB :
Le Chabab à pied d’œuvre à Pretoria
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aC milan :
Zlatan Ibrahimovic est au fond du trou

Burnley :
Le pari réussi de Vincent Kompany

Zlatan Ibrahimovic vit une 
fin de carrière compliquée 
marquée par plusieurs 

blessures. Et les nouvelles ne sont 
pas bonnes pour le Suédois.
Un colosse aux pieds d’argile. 
Depuis son retour à l’AC Milan 
en 2020, Zlatan Ibrahimovic 
enchaîne les pépins physiques. 
En effet, le site transfermarkt 
révèle que le Suédois a été arrêté à 
quinze reprises. Cela a pu être en 
raison de petits soucis comme une 
infection grippale, le covid-19 ou 
une fatigue musculaire. L’ancien 
joueur de Malmö a également 
connu des blessures plus 
importantes, lui qui a eu plusieurs 
pépins au genou. En 2020-21, 
il avait d’ailleurs été arrêté 126 
jours à cause de cela.
668 jours d’absence pour Ibra

L’an dernier, Ibra a de nouveau 
été touché au genou. Passé par 
la case opération, il avait pris 
ses quartiers durant 263 jours 

à l’infirmerie. En un peu plus 
de trois ans, Zlatan a ainsi été 
arrêté 665 jours. Il a raté 91 
rencontres au total. On peut en 
rajouter une et trois jours d’arrêt 
supplémentaires (668 jours) 
puisque l’attaquant a de nouveau 
été trahi par son corps. Cette 
fois-ci, il souffre d’une blessure 
au mollet, contractée alors qu’il 
s’échauffait pour entrer en jeu 

face à Lecce.
Un coup dur pour Milan qui 
comptait sur son retour en fin de 
saison. Mais cela est encore plus 
difficile pour le joueur, qui avait 
fourni de très gros efforts pour 
revenir. Sa fin de carrière est 
chaotique. Et la suite pourrait être 
très compliquée. En effet, c’est 
ce qu’explique la Gazzetta dello 
Sport dans son édition du jour. La 

publication au papier rose indique 
que l’ancien du PSG va passer de 
nouveaux tests afin de déterminer 
la nature exacte de sa blessure et 
sa durée d’indisponibilité.

Ibra est abattu et a peur
Il saura alors si sa saison est 
terminée ou non. La GdS parle d’un 
joueur très touché moralement, 
loin de ce qu’a toujours montré 
Ibra. Un footballeur et un homme 
ayant une grande confiance en 
lui. Mais il est humain. Durant 
plusieurs mois, il s’est battu pour 
revenir. Cette nouvelle blessure 
le démoralise. Il est abattu et 
«sombre» tout en étant inquiet 
pour l’avenir. En fin de contrat 
en juin, le joueur qui aura 42 ans 
en octobre veut poursuivre en 
Lombardie. Mais ses blessures 
à répétition et son âge avancé 
risquent de lui coûter sa place. 
Les Rossoneri visent un élément 
plus jeune à fort potentiel pour 
se renforcer. De son côté, Zlatan 

Ibrahimovic n’a pas dit son 
dernier mot.
Mais il a malgré tout très peur 
de la suite des événements selon 
la Gazzetta. Ce qui n’est pas 
surprenant puisqu’il avait déjà 
déclaré par le passé craindre le jour 
où il raccrocherait les crampons. 
«C’est un peu la panique d’arrêter 
car “qu’est-ce qui se passe après 
?”. C’est aussi un défi que j’ai 
devant moi. Je me suis assis 
hier pendant que nous dînions et 
j’ai dit aux autres : “Vous devez 
vous demander ce que je fais ici, 
vous pensez probablement que je 
suis un peu stupide, que j’ai 41 
ans et que je joue toujours avec 
l’équipe nationale”. Mais j’ai dit 
: “Attendez d’être près de la fin, 
alors vous comprendrez tout ce 
que je fais maintenant”. Il y a une 
sorte de panique, vous ne voulez 
pas vous arrêter, vous voulez 
continuer.» Il reste à savoir si ce 
sera à Milan ou ailleurs.

Vincent Kompany a réussi 
son pari. Burnley va 
retrouver la Premier 

League, un an après avoir connu la 
rétrogradation en Championship, 
grâce à une saison exceptionnelle 
d’un point de vue comptable 
et un titre acquis en beauté ce 
mardi. Une belle réussite pour 
l’entraîneur belge à la tête du club 
anglais seulement depuis le début 
de cet exercice fantastique, même 
si un embargo sur le prochain 
mercato pèse sur les dirigeants 
des Clarets.
Vincent Kompany et Burnley ont 
été sacrés en Championship après 
leur victoire à Blackburn ce mardi. 
Un titre qui vient confirmer une 
saison de tous les records pour les 
Clarets alors qu’ils avaient connu 
une rétrogradation douloureuse 
en deuxième division anglaise 
lors de l’exercice précédent. 
Tout sauf un hasard pour l’ancien 
entraîneur d’Anderlecht, qui a 
mené d’une main de maître le club 
anglais vers un retour en Premier 
League dès la saison prochaine, 
mais aussi pour les observateurs 
de la Jupiler Pro League, qui ont 
vu la naissance et l’ascension de 
l’ancien joueur de Manchester 
City comme technicien sur un 
banc de touche. Et pour quelle 
réussite !
D’abord entraîneur-joueur puis 
seul maître à bord, son départ 
avait d’ailleurs eu du mal à 
passer pour les dirigeants et de 
nombreux supporters du RSCA 
qui pensaient pérenniser l’avenir 
du club avec Vincent Kompany 
en tant que capitaine du navire 
bruxellois. Mais après avoir 
conquis son pays natal, Vincent 
Kompany partait à l’abordage 

de l’Angleterre avec un nouveau 
costume sur ses épaules pour 
réaliser un pari qui semblait fou 
à l’époque, parce que l’enfer était 
tout bonnement promis à Burnley 
en Championship. En effet, il 
s’agit sûrement du deuxième 
échelon européen le plus fort et 
le plus dense avec 24 clubs sur la 
ligne de départ. Mais l’entraîneur 
belge a rapidement conquis le 
cœur des supporters britanniques 
comme il l’avait déjà fait en 
Belgique.

Un bilan comptable 
extraordinaire

«Les premiers retours que l’on 
a sur le style d’entraînement 
et la personnalité de Kompany 
sont très bons. C’est quelqu’un 
de très respecté en Angleterre. 
C’est une bonne personne, un 
bon manager. Il emporte tout le 
monde avec lui. Sa réputation 
ne fera qu’augmenter avec des 
résultats positifs. Les fans ont eu 
besoin d’un peu de temps pour 
comprendre le nouveau style. 
On verra le ‘vrai’ Burnley à 
partir de décembre», prophétisait 
Daniel Black, journaliste au 
Burnley Express, seulement 
quelques semaines après le début 
de la saison en Championship. 
Sur cette période, les Clarets 
semblaient déjà imbattables : neuf 
victoires en autant de rencontres. 
Mais fallait-il encore tenir cette 
cadence infernale jusqu’à la fin 
de la saison !
Pourtant la bande à Vincent 
Kompany a réussi à continuer 
sur cette incroyable lancée sans 
s’essouffler et ce jusqu’à cette 
fin de saison en apothéose. «Les 
joueurs apprécient désormais 
ce qu’il met en place et sont 

totalement derrière lui. Il y a 
encore beaucoup à attendre de 
cette équipe. Et je pense que le 
meilleur est encore à venir», se 
félicitait d’ailleurs Daniel Black 
en janvier dernier. Et il y avait 
de quoi. La dernière défaite 
des Clarets en Championship 
remontait alors à début novembre 
2022 face à Sheffield United, 
l’actuel dauphin de Burnley. 
Avec Vincent Kompany aux 
manettes, le club anglais a 
réussi à conserver son élan pour 
réussir une saison fantastique. 
L’équipe de l’entraîneur belge 
comptabilise désormais 95 points 
pour 27 victoires, 14 matchs nuls 
et seulement 3 défaites en 44 
rencontres.

Une saison fantastique
Et voilà que Burnley est allé 
chercher le titre sur la pelouse 
de Blackburn en s’imposant une 
nouvelle fois ce mardi, pour le 
plus grand bonheur des supporters 
des Clarets. «C’était un super 
match. Je suis très heureux du 
but de Manuel Benson. Beaucoup 
n’ont pas cru en lui durant sa 
carrière. Ce qu’il prouve avec 
nous, c’est qu’il est un très bon 
joueur. Personne ne pourra nous 
enlever ce moment. C’est un vrai 
rêve, on ne pouvait pas rêver d’un 
meilleur moment. Gagner contre 
un concurrent direct, s’imposer 

sur le fil. On savait que ce serait 
un match compliqué, mais on 
a fait ce qu’il fallait. On a su 
rester calme pour aller chercher 
la victoire et donc le titre. On a 
continué d’essayer de jouer notre 
jeu, on n’a pas tenté des choses. 
Il fallait simplement rester fort, 
soudé, ça allait nous donner 
une grande chance de gagner ce 
match», a tenu à réagir Vincent 
Kompany après la victoire des 
siens.
«L’équipe a prouvé cela tout au 
long de la saison. On va célébrer 
ce titre comme il se doit, bien sûr», 
a indiqué l’ancien du Sporting 
d’Anderlecht après la rencontre», 
a conclu avec émotion l’entraîneur 
belge. Alors qu’il reste encore 
deux journées à disputer, le 
leader de Championship compte 
désormais 13 points de plus que 
Sheffield United son dauphin, 
qui a deux matches en retard à 
jouer. Mais outre son parcours 
en Championship, Burnley a 
également impressionné en FA 
Cup. Une compétition dans 
laquelle les hommes de Vincent 
Kompany sont allés jusqu’en quart 
de finale pour perdre face à l’ogre 
de Manchester City. Avant cela, le 
club du deuxième échelon anglais 
avait éliminé Bournemouth 
mais aussi Leicester, tous deux 
pensionnaires de Premier League. 

Une répétition avant l’heure en 
quelque sorte.

Un avenir incertain
Mais une grosse tuile pourrait 
embêter Burnley lors de son 
grand retour en Premier League. 
Le club anglais a en effet été placé 
sous un embargo pour ses futurs 
transferts par la Ligue anglaise 
de football (EFL). Alors que les 
dirigeants britanniques avaient 
révélé cette information dans 
un communiqué officiel sur leur 
site, l’équipe dirigée par l’ancien 
capitaine des Cityzens, sera donc 
interdite de transfert jusqu’à 
nouvel ordre et cela devrait 
concerner le prochain mercato 
estival. Un petit problème extra 
sportif qui ne doit pas écorner 
la très belle saison réalisée par 
l’entraîneur belge et ses joueurs 
tant l’avenir semble quand même 
radieux pour les Clarets.
Vincent Kompany continue 
d’écrire son histoire en tant 
qu’entraîneur. Avec sa nouvelle 
réputation, le technicien belge 
a déjà focalisé l’attention sur 
lui. D’autant plus que plusieurs 
cadors de Premier League 
recherchent un manager pour 
la saison prochaine à l’image 
de Chelsea et Tottenham. Son 
nom est d’ailleurs revenu avec 
insistance pour prendre les rênes 
de ces deux clubs de l’élite 
anglaise. Son futur s’écrit donc 
en pointillés du côté de Burnley 
après une saison de tous les 
records. Si son départ se confirme, 
nul doute que l’ancien joueur 
de Manchester City trouvera un 
banc à la hauteur de ses qualités 
comme il l’a démontré depuis 
ses débuts en Belgique. Affaire à 
suivre donc…
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En Bref...Pirater un satellite, ça vous dit ?

Acer renouvelle son laptop écolo et annonce 
un nouveau Chromebook survitaminé

Depuis qu’Elon Musk a racheté 

Twitter fin 2022, les polémiques 
s’enchaînent. La dernière en date 

concerne les badges de certification 
de certains comptes. Obtenir le petit 
badge bleu nécessite désormais de 
s’abonner à Twitter Blue et payer 8 

dollars par mois.
Pourtant, certains comptes ont 
récemment récupéré leur petite 
coche bleue sans rien faire. Parmi 
eux se trouvent de nombreuses 
personnalités décédées, rapporte 
Numerama. Sont notamment 
concernés l’écrivain Terry Pratchett 

(mort en 2015), le sénateur John 
McCain (2018), le footballeur Pelé 
(2022), le basketteur Kobe Bryant 
(2020) ou encore l’acteur Chadwick 
Boseman (2020).
Un « cadeau » pour certaines stars ?

Des personnalités vivantes ont 

également retrouvé leur badge de 
certification sans l’avoir demandé 
comme le rappeur Lil Nas X, 
le romancier Stephen King ou 
encore l’astronaute Scott Kelly. Il 
semblerait ainsi que Twitter Blue 
ait été automatiquement attribué 
aux comptes possédant un certain 
nombre d’abonnés (au moins un 
million). D’autres pourraient avoir 
tout simplement reçu les faveurs 
d’Elon Musk.

Twitter n’a pas communiqué sur 
le retour étrange de ces coches 

bleues. Des critiques ont été émises 
concernant cette démarche, certains 
internautes accusant le réseau 

social et Elon Musk de chercher 

à faire la promotion de Twitter 
Bleue sur le dos de célébrités 

sans leur accord. Le milliardaire 
américain a reconnu qu’il avait 
offert l’abonnement Twitter Blue à 
certaines personnalités, en guise de 
cadeau.

À l’occasion du CYSAT, 
l’Agence spatiale euro-
péenne a mis l’un de 

ses satellites à la disposition 
d’experts pour qu’ils tentent 
d’en prendre le contrôle et d’en 
faire... ce qu’ils veulent.
Cet événement consacré à la cy-
bersécurité dans l’industrie spa-
tiale a conduit le géant français 
Thales à constituer une équipe 
pour relever le défi.

Renforcer la cybersécurité 
dans l’industrie spatiale

Alors que les satellites peuvent 
désormais être fabriqués et 
construits à un relatif moindre 
coût, leur importance pour la 
société civile et les instances mi-

litaires ne cesse de croître. Si le 
piratage de ces engins ne semble 
pas encore très courant, l’évolu-
tion de la technologie et la situa-
tion géopolitique mondiale de 
plus en plus fragile pourraient 
rendre ce type de pratique plus 
courant.
Ainsi, des agences et des indus-
triels se penchent sérieusement 
sur la question de la cybersé-
curité dans l’espace. C’est dans 
ce contexte que l’ESA a mis 
à disposition l’un de ses satel-
lites pour qu’il soit maltraité. 
Plusieurs équipes d’experts en 
cybercriminalité ont travaillé sur 
ce projet et ont démontré les dan-
gers du piratage d’un tel engin. 

Si la possibilité de prendre le 
contrôle d’une partie des sys-
tèmes d’un satellite afin de l’en-
dommager de manière perma-
nente ou d’accéder aux données 
qu’il collecte a été démontrée, 
l’équipe de Thales est allée un 
peu plus loin dans la démarche.
En effet, en s›introduisant dans 
le système informatique du satel-
lite, elle a pu exploiter plusieurs 
vulnérabilités et installer un code 
malveillant, et ainsi compro-
mettre les données transmises à 
la Terre. Dans l›exemple donné 
par l›entreprise, ses experts ont 
pu modifier les photos de la sur-
face terrestre prises par l›appareil 
pour masquer certaines zones 
géographiques spécifiques.
Un laboratoire volant européen
L›expérience démontre l›intérêt 
d›une telle démarche pour un 
pays ou un acteur malveillant, 
tant elle semble accessible et 
pleine de potentiel. Le sujet de la 
cyberdéfense pourrait ainsi très 
rapidement devenir encore plus 
primordial pour toute organisa-
tion utilisant et possédant des 
systèmes satellitaires.

Pierre-Yves Jolivet, responsable 
de la cyberdéfense chez Thales, 
explique : « Cet exercice iné-
dit permet à chacun de prendre 
conscience des failles pour 
mieux y remédier et d’adapter 
les solutions de façon à amélio-
rer la cyber résilience des satel-
lites et des programmes spatiaux 
en général, et ce, du sol jusqu’à 
l’espace. »
L’exercice n›aurait pas été pos-
sible sans le concours de l›ESA 
et de son OPS-SAT, CubeSat, 
lancé avec succès en 2019. Il a 
pour mission de tester des sys-
tèmes informatiques plus mo-
dernes dans une industrie qui 
s›appuie encore très souvent sur 
des technologies un peu vieillis-
santes. Doté d›un ordinateur de 
bord dix fois plus puissant que 
ceux utilisés actuellement par 
l›agence, il permet de déployer 
un environnement logiciel plus 
moderne et moins rigide. Tout 
cela permet de tester les capaci-
tés, les faiblesses et le potentiel 
des systèmes informatiques des 
satellites et autres véhicules spa-
tiaux de demain.

En ce printemps 2023, Acer re-
vient à la charge avec une nou-
velle mouture de son Aspire Vero 
15. Le PC portable « écolo » du 
constructeur taïwanais s’équipe 
de nouveaux composants et d’un 
nouveau coloris… sans pour 
autant changer de formule face 
à un modèle 2022 plaisant, mais 
globalement limité.
En parallèle, et toujours à l’oc-
casion de sa conférence Next@
Acer (durant laquelle de nou-
veaux PC portables gaming ont 
aussi été présentés), la firme 
a levé le voile sur un nouveau 
Chromebook : le Spin 714. Ce 
modèle réversible, positionné 
sur le haut de gamme, a lui 
aussi été pensé pour réduire son 
impact sur l’environnement. 
Voyons dans le détail ce que 
nous proposent ces deux nou-
veaux produits.
Acer fait (légèrement) évoluer 
son Aspire Vero 15
Pas de folie pour le nouveau 
Vero 15, mais plutôt une évo-
lution tout en douceur. Acer 
conserve les principes fonda-
teurs des précédents modèles 
pour cette nouvelle version, mais 
revoit à la hausse les pourcen-
tages de plastiques recyclés uti-

lisés pour le châssis (désormais 
30 à 40 %). L’entreprise poursuit 
également autant que possible 
sa réduction des émissions CO2 
pour la fabrication de ce produit 
« écolo », jusqu’à les amenuiser 
de 30 %. Comme l’an dernier, 
aucune peinture n’est utilisée 
pour le châssis, et Acer conti-
nue d’employer 50 % de maté-
riaux recyclés pour le clavier et 
le boîtier du chargeur. Enfin, le 
trackpad est une nouvelle fois 
composé de plastiques recyclés 
préalablement repêchés dans les 
océans.
Reste qu’à l’exception d’un 
nouveau coloris vert foncé, 
l’appareil en lui-même change 
très peu par rapport à l’an pas-
sé. Le manque d’ambition que 
nous lui reprochions en 2022 est 
toujours là, avec un écran 16:9 
« à l’ancienne » et de grosses 
bordures couplées à un design 
très basique. On retrouve par 
conséquent une dalle IPS Full 
HD (100 % sRGB), mais la 
connectique reste généreuse 
(deux ports USB-C Thunder-
bolt 4, deux ports USB-A 3.2 
Gen 1, une sortie HDMI 2.1, une 
prise d’alimentation et une prise 
casque). On profitera également 

d’une webcam 1440p de bonne 
qualité. À l’intérieur du châssis, 
Acer mise cette fois sur un pro-
cesseur Intel de dernière généra-
tion (vraisemblablement jusqu’à 
un Core i7-1355U) épaulé d’un 
maximum de 16 Go de LPDDR5 
et de 1 To de SSD M.2.
Cette nouvelle version de l’Acer 
Aspire Vero 15 arrivera sur le 
marché français en août, à partir 
de 899 euros.
Spin 714 : un nouveau Chrome-
book classieux et puissant
Attendu pour sa part dès juil-
let prochain, à partir de 999,99 
euros, l›Acer Chromebook Spin 
714 met les petits plats dans les 
grands pour séduire les amateurs 
de Chromebook, notamment 
dans le monde de l›entreprise. 
Ce dernier adopte pour ce faire 
des spécifications techniques 
assez proches de celles que l›on 
trouverait sur un ultraportable 
Windows haut de gamme. Acer 
évoque ainsi la présence d›un 
Core i7 de 13e génération (vPro 
disponible au travers d›une op-
tion Enterprise) et parle d›une 
autonomie de 10 heures (ce qui 
paraît en revanche un peu déce-
vant pour un Chromebook). Pour 
compenser, la batterie pourra de 

son côté recouvrer jusqu›à 4 
heures d›endurance en 30 mi-
nutes de charge sur secteur.
Côté affichage, l›appareil 
s›équipe pour le reste d›un écran 
tactile Full HD+ et 16:10 de 14 
pouces, capable de couvrir à 
100 % le gamut sRGB. Concept 
2-en-1 oblige, ce dernier dispose 
d›une charnière à 360 degrés 
qui lui permet de basculer en 
mode tablette. Enfin, une web-
cam QHD surplombe cet écran 
IPS tout en profitant d›un petit 
volet mécanique pour renfor-
cer très simplement la sécurité 
lorsqu›elle n›est pas utilisée.
Pour finir, Acer installe sur 
le Chromebook Spin 714 une 
connectique relativement com-
plète (port USB-A, sortie HDMI 
pleine taille, Thunderbolt 4…) 
et mise sur des haut-parleurs à 
orientation verticale, certifiés 
DTS Audio, censés offrir une 
qualité audio supérieure. Comme 
sur l›Aspire Vero, mais dans une 
moindre mesure, ce modèle est 
conçu en partie avec des maté-
riaux et plastiques recyclés.
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Réduire l’inflammation 
tout en régénérant le 
cartilage articulaire, c’est la 

promesse d’une nouvelle approche 
thérapeutique contre la gonarthrose, 
basée sur l’immunothérapie.
Des scientifiques du Wake 
Forest Institute for Regenerative 
Medicine (Caroline du Nord, 
États-Unis) rapportent avoir mis 
au point une thérapie cellulaire 
injectable prometteuse pour traiter 
la gonarthrose, ou arthrose du 
genou. Dans leur étude, publiée le 
21 avril 2023 dans la revue Science 
Advances (Source 1), ils font état 
d’une réduction de l’inflammation 
et même d’une régénération du 
cartilage articulaire.
“Au départ, nous avons étudié ce 
qui ne va pas dans les articulations 
arthrosiques, comparé ces processus 
à des environnements fonctionnels 
et utilisé ces informations pour 
développer un traitement cellulaire 
par immunothérapie”, a détaillé 
Johanna Bolander, première auteure 
de l’étude, dans un communiqué 

(Source 2).
Un environnement arthrosique 

défavorable
Car là où des mécanismes se 
mettent en place pour réparer une 
blessure dans une articulation saine, 
ceux-ci ne sont pas présents dans 
l’articulation arthrosique. Résultat 
: “Avec le temps, l’inflammation 
s’aggrave, entraînant une 
dégradation du cartilage qui 
tapisse les os articulaires et une 
inflammation chronique des tissus 
environnants. Pour les patients, 
cela provoque une douleur intense, 
un gonflement et limite souvent les 
activités quotidiennes”, a détaillé 
le Dr Gary Poehling, chirurgien 
orthopédiste et coauteur de l’étude.
L’équipe a isolé des cellules du 
liquide articulaire de patients 
arthrosiques. Une fois séparées du 
fluide dans lequel elles évoluent, 
ces cellules ont retrouvé leur 
capacité à se transformer pour 
réparer les tissus lésés. À l’inverse, 
remettre du liquide articulaire 
au contact des cellules les a 

empêchées de bien faire leur travail 
de réparation, suggérant ainsi que 
c’est l’environnement arthrosique 
qui est à blâmer.
Les chercheurs ont donc entrepris 
de surmonter l’environnement 
arthrosique inflammatoire si 
délétère, en mettant au point 
une thérapie cellulaire dite 
“immunomodulatoire”. Injectée 
par voie intra-articulaire, celle-ci a 
permis de réduire l’inflammation 
locale, mais aussi, en agissant sur 
les cellules du liquide synovial, 
de conduire à la régénération 
des tissus, et en l’occurrence du 
cartilage. “C’est vraiment une 
communication dynamique entre 
ces deux populations cellulaires (les 
cellules immunitaires et les cellules 
du liquide synovial, N.D.L.R.) 
qui est cruciale pour l’efficacité 
du traitement”, a résumé le Dr 
Anthony Atala, qui a dirigé l’étude.
De bons résultats précliniques
Cette nouvelle immunothérapie 
a été testée avec succès dans un 
essai préclinique, auprès de neuf 

personnes atteintes d’arthrose 
du genou. L’efficacité de cette 
thérapie a été évaluée à la fois 
par une notation de la douleur et 
de la qualité de vie de la part des 
patients, et par des examens IRM 
réalisés avant et après l’injection. 
Les participants ont fait état d’une 
réduction de la douleur, d’une 
amélioration de leur qualité de vie, 

et de leur capacité à participer à des 
activités sportives et récréatives. 
Quant aux IRM réalisés environ un 
an après l’injection, ils ont confirmé 
une régénération du cartilage.
Des études cliniques devront 
confirmer ces résultats auprès 
d’un plus large échantillon de 
patients avant une éventuelle 
commercialisation.

La réalisation de 4 scanners 
ou plus avant l’âge de 
18 ans augmenterait 

drastiquement le risque de 
contracter une leucémie, un 
lymphome ou encore une tumeur 
intracrânienne.
L’exposition aux rayons X durant 
l’enfance ne serait pas si anodine 
que cela, du moins si l’on en croit 
une nouvelle étude scientifique.
Parue ce 24 avril 2023 dans le 
Canadian Medical Association 
Journal (Source 1), une étude 
scientifique indique en effet que 
si un seul scanner est a priori 
sans danger quant au risque 
carcinogène, l’exposition à 4 
scanners ou plus avant 18 ans 
ferait plus que doubler le risque 
de tumeur cérébrale, de leucémie 
ou de lymphome.
Pour arriver à cette inquiétante 
conclusion, l’équipe de recherche 
a examiné les données de 7 
807 enfants taïwanais ayant 
reçu un diagnostic de tumeur 
intracrânienne, de leucémie ou 
de lymphome entre le 1er janvier 
2000 et le 31 décembre 2013. 
Données qui ont été comparées 
à celles de 78 057 enfants 
“contrôle”, n’ayant pas reçu de 

tels diagnostics.
L’équipe a ainsi pu 
constater qu’avoir passé une 
tomodensitométrie (aussi appelée 
CT-scanner ou simplement 
scanner) n’était pas associé à une 
hausse du risque de ces cancers, 
par rapport à l’absence de scanner 
durant l’enfance. En revanche, les 
enfants ayant eu 2 à 3 scanners 
avaient un risque accru de tumeurs 
intracrâniennes, et ceux qui en 
avaient passé 4 ou plus avaient un 
risque plus que doublé de tumeurs 
intracrâniennes, de leucémie et 
de lymphome non hodgkinien. 

Notons que les enfants exposés 
les plus jeunes aux rayons X 
étaient d’autant plus à risque de 
développer ces cancers : “recevoir 
4 tomodensitogrammes ou plus 
à l’âge de 6 ans ou avant était 
associé aux risques les plus élevés 
de cancer, suivi des [tranches 
d’âges] de 7 à 12 ans et de 13 à 18 
ans”, indiquent les auteurs.
“Notre travail renforce 
l’importance des stratégies de 
radioprotection, abordées par 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique”, a déclaré 
le Dr Yu-Hsuan Joni Shao, 

chercheur à l’Université médicale 
de Taipei (Taïwan), et coauteur 
de l’étude. Il estime que “les 
tomodensitogrammes inutiles 
doivent être évités et une attention 
particulière doit être accordée 
aux patients qui nécessitent des 
tomodensitogrammes répétés”.
Les scientifiques concluent que 
“les parents et les [jeunes patients] 
doivent être bien informés sur les 
risques et les avantages avant 
les procédures radiologiques 
et encouragés à participer à la 
prise de décision concernant 
l’imagerie”.
Quid en France ?
En France, l’Institut de 
Radioprotection et de Sûreté 
Nucléaire (IRSN) estime que “les 
doses de rayonnements ionisants 
délivrées par un scanner restent 
dans le domaine des doses dites 
« faibles » pour les expositions 
médicales”. L’IRSN précise que 
la dose reçue lors d’un scanner 
équivaut néanmoins à environ 
3 années d’exposition à la 
radioactivité naturelle et elle est 
nettement plus importante que 
celle d’une radiographie classique 
(100 fois plus par exemple 
pour un scanner du thorax 

comparativement à une simple 
radiographie pulmonaire).
En 2022, elle avait donné les 
résultats de l’étude EPI-CT, 
une étude épidémiologique 
européenne réalisée pour estimer 
le risque de cancer suite à des 
scanners durant l’enfance. Celle-
ci avait montré que, même si 
le risque est faible au regard du 
bénéfice diagnostique, il existe 
bien “un excès de risque de 
développer une tumeur maligne 
du cerveau après des examens 
scanners de la tête chez l’enfant et 
le jeune adulte”.
Ces résultats avaient, selon 
l’IRSN, confirmé l’importance et 
l’utilité des principes obligatoires 
de radioprotection déjà en 
vigueur, notamment au regard 
du rapport bénéfices-risques. Ces 
règles comprennent trois grands 
principes : justification (l’examen 
est-il justifié et indispensable ?), 
substitution (peut-on remplacer 
l’examen par un autre sans rayons 
X, comme l’IRM ou l’échographie 
?) et optimisation (employer la 
dose la plus faible possible en 
maintenant la meilleure qualité 
d’examen possible).

Arthrose du genou : 
une nouvelle thérapie cellulaire injectable fait ses preuves

Rayons X : 4 scanners ou plus avant 18 ans augmentent 
le risque de certains cancers
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Il existe une technique assez 
connue qui consiste à déposer 
un peu de dentifrice sur un 

bouton d’acné pour l’assécher 
et le faire disparaître plus 
rapidement. Est-ce une bonne 
idée ? Une spécialiste répond.
L’acné est une pathologie 
cutanée qui concerne plus de 3 
adolescents sur 4, mais aussi %12 
des femmes et %3 des hommes 
entre 25 et 58 ans, selon la Haute 
Autorité de Santé. Les lésions 
de l’acné regroupent à la fois la 
peau grasse, mais aussi les points 
noirs, les microkystes ou encore 
les comédons ouverts, que l’on 
appelle aussi points blancs. Il y 
a de nombreux stades de l’acné : 
certains ont simplement quelques 
boutons occasionnels, quand 
d’autres souffrent d’acné sévère. 
Dans tous les cas, il est vivement 
recommandé de consulter un 
médecin dermatologue qui saura 
vous donner les bons conseils 
et vous indiquer un traitement 

adapté. Rappelons-le : l’acné 
n’est pas à prendre à la légère car 
elle peut grandement affecter la 
confiance en soi.
Si, comme beaucoup de femmes, 
vous avez seulement un ou deux 
boutons dans le mois à l’approche 

de vos règles notamment, vous 
pouvez appliquer un soin anti-
acné localement sur votre bouton 
avant de vous coucher. Certaines 
ont même leur propre remède de 
grand-mère pour faire disparaître 
une lésion, et le plus connu de 

tous est… le dentifrice. Cette 
technique consiste à déposer un 
peu de pâte sur le bouton avant 
de se coucher, afin de l’assécher. 
Mais cette méthode artisanale, 
presque devenue une légende 
urbaine est-elle réellement une 
bonne idée ? Une dermatologue a 
répondu à la version britannique 
du magazine Glamour.
Dentifrice pour lutter contre 
l’acné : attention aux irritations
Verdict ? “Le dentifrice peut 
sembler être une solution simple 
pour traiter les boutons, mais il 
est susceptible de causer plus de 
mal que de bien” avertit le Dr 
Zainab Laftah, dermatologue. 
“Le dentifrice contient des 
ingrédients qui peuvent entraîner 
des rougeurs, des démangeaisons, 
une inflammation et des brûlures 
de la peau”, ajoute-t-elle. 
Le dentifrice est conçu pour 
lutter contre la plaque dentaire 
et prévenir l’apparition de 
caries. Alors appliqué sur la 

peau, ce produit assèche certes 
le bouton mais risque aussi 
d’irriter l’épiderme par la même 
occasion. “Son efficacité contre 
l›acné est malheureusement un 
mythe. Il est préférable de s›en 
tenir aux actifs, par exemple le 
peroxyde de benzoyle et l›acide 
salicylique, qui ont prouvé leur 
efficacité pour le traitement 
localisé” précise le médecin.
Dans une précédente interview 
accordée à Femme Actuelle, le 
Dr Flora Fischer, dermatologue, 
avait déjà mis en garde par rapport 
à l’utilisation du dentifrice sur un 
bouton d’acné. «Attention aux 
astuces que l’on voit sur internet, 
comme appliquer du dentifrice 
sur un bouton ou faire un masque 
au miel. Ce n›est pas parce que 
ce sont ‹des recettes de grand-
mère›, que c›est forcément 
efficace» expliquait-elle. «Le 
dentifrice est un antiseptique, ce 
n›est pas terrible pour la peau car 
c›est asséchant et astringent”.

La «Sticky method», c›est 
la technique de maquillage 
parfaite pour camoufler un 
bouton, tout en évitant un effet 
de relief souvent disgracieux, 
on vous explique.
Se réveiller le matin et voir 
qu›un bouton a élu domicile 
sur notre visage peut tout 
bonnement gâcher notre 
journée. Que ce soit sur le 
front, sur les joues ou encore 
sur le menton, l›acné s›installe 
où bon lui semble et se décline 
en différents types de boutons 
qu›il faut savoir reconnaitre. 
Qu›elle soit hormonale, dû 
au stress ou à une mauvaise 

hygiène de vie, le combat est le 
même : comment camoufler un 
bouton rapidement ? Car si s›en 
débarrasser avec des produits 
n›est pas impossible, cela ne se 
fera pas en 10 minutes 
Quand le temps presse, la 
solution de dernier recours est 
souvent celle du maquillage. 
Pourtant, il arrive souvent 
qu›après avoir appliqué une 
ribambelle de produits pour le 
cacher, le bouton soit toujours 
visible car il laisse une sorte de 
relief sur la peau pas forcément 
plus joli... Si la meilleure 
solution reste de laisser respirer 
sa peau, il n›est pas interdit 

d›appliquer du maquillage 
pour cacher un bouton mais 
là encore, il faut avoir les 
bons gestes. Sur Tiktok, 
une astuce nommé «sticky 
method», rendue populaire par 
Mikayla Nogueira, maquilleuse 
professionnelle américaine, fait 
du bruit et on vous en parle 
juste ici !
Sticky method : la technique 
parfaite pour camoufler un 
bouton avec du maquillage
Avec plus de 3 millions 

de vues sur la plateforme, 
difficile de passer à côté de la 
«sticky method» (ou «méthode 
collante»). Cette technique 
de maquillage permettrait de 
cacher un bouton, sans avoir 
d›effet «relief» sur sa peau, 
incroyable !
Pour reproduire cette technique, 
il est primordial de suivre 
quelques étapes car attention, 
elle porte bien son nom ! En 
effet, il va falloir accepter 
d›avoir le visage «collant». 

Pour réussir la «sticky method» 
voici les étapes à suivre :
Premièrement, appliquez un 
sérum hydratant sur votre 
visage, pour soigner votre peau 
évidemment et également pour 
apporter une première couche 
de produit collant dessus.
Ensuite, appliquez une base 
pour maquillage ultra adhérente, 
pour une deuxième couche de 
collant.
Appliquez votre correcteur sur 
la ou les zones à camoufler, en 
veillant à ce qu›il soit bien mat. 
Un correcteur effet «glowy» 
accentuera d›avantage les 
imperfections.
Estompez votre produit au 
pinceau et laissez le sécher entre 
2 et 5 minutes, pour qu›il adhère 
à fond.
Pour finir, appliquez un fond 
de teint à couvrance moyenne 
à haute, avec une éponge à 
maquillage.
Et voilà ! D›après de nombreux 
internaute, cette technique 
fonctionne à 100% et est 
devenue un élément clé dans 
leur routine makeup ! Alors, 
vous allez tester?

«Sticky method»

la technique maquillage parfaite pour camoufler
 ses boutons d’acné sans trace

Acné

peut-on mettre du dentifrice sur un bouton 
sans risque ?
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La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji 
a présidé, mardi à Alger, 

l’ouverture des travaux de l’atelier 
de formation d’experts de 44 
Etats africains représentant «les 
points focaux» de l’UNESCO en 
Afrique, organisé par le Centre 
régional pour la sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel en 
Afrique (CRESPIAF), jusqu’au 
29 avril en cours.
S’exprimant à l’ouverture de 
cet atelier continental intitulé: 
«Améliorer les connaissances 
des points focaux nationaux de 
44 pays africains en matière 
d’élaboration des rapports 
périodiques dans le cadre de la 
concrétisation de la convention 
de 2003 sur la sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel 
en Afrique», la ministre a affirmé 
que «l’Algérie ne ménage aucun 
effort pour accompagner tous les 
défis du continent africain dans 
un monde perturbé en raison des 
différents conflits aux objectifs 
multiples».
Lors de cette rencontre marquée 
par la présence du représentant du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, des représentants de 
plusieurs secteurs et du conseiller 
du président de la République 
chargé des organisations 
nationales et internationales 
et des organisations non 
gouvernementales, Hamid 
Lounaouci, Mme Mouloudji a 

indiqué que «le défi des pays 
africains aujourd’hui porte sur 
l’amélioration de la situation 
juridique pour préserver le 
patrimoine immatériel du 
continent et contribuer à 
la réalisation des objectifs 
stratégiques de l’UNESCO».
L’atelier, poursuit la ministre, se 
veut «une occasion pour évaluer 
les politiques publiques consenties 
en faveur du patrimoine culturel 
immatériel en Afrique à même 
de permettre à tous les acteurs 
dans le domaine (organisations et 
experts) d’examiner de manière 
scientifique et participative la 
situation du patrimoine de notre 
continent et de chercher ensemble 
les mécanismes de protection, de 
sauvegarde et de promotion du 
patrimoine culturel immatériel».
La ministre a également évoqué 

les efforts de l’Algérie et son rôle 
pionnier au niveau international et 
régional en matière de sauvegarde 
du patrimoine culturel immatériel 
et matériel en Afrique, notamment 
en ce qui concerne la convention 
de sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel de 2003 et 
celle de 2005 sur la protection 
et le renforcement de la diversité 
des expressions culturelles.
L’Algérie a été choisie par l’UA 
pour accueillir «le Grand musée 
africain» ayant pour mission de 
«faire connaitre le patrimoine 
africain et la restitution des 
propriétés culturelles pillées 
illégalement», a rappelé la 
ministre.
Pour sa part, le directeur du 
CRESPIAF, Slimane Hachi 
a souligné que l’atelier était 
organisé «en collaboration 

avec l’UNESCO dont le thème 
est l’élaboration des rapports 
périodiques dans le cadre de la 
mise en œuvre de la convention 
de 2003 pour la préservation du 
patrimoine culturel immatériel en 
Afrique».
L’atelier a pour objectif 
«d’informer les points focaux 
des nouveaux mécanismes 
adoptés par l’Unesco en termes 
d’élaboration des rapports 
périodiques conformément à 
la convention de 2003, et ce 
après les changements et les 
modifications opérés en 2020 et 
qui ont été ratifiés en 2018 par 
les instances de l’Unesco», a 
expliqué M. Hachi.
Passant en revue les principales 
missions et activités du centre 
qu’il dirige, M. Hachi a affirmé 
«la disposition de l’Algérie à 
partager avec les participants 
son expérience en matière 
d’élaboration des rapports 
périodiques tout en braquant 
la lumière sur les difficultés 
rencontrées dans ce cadre».
Le directeur du CRESPIAF 
a annoncé, dans ce sillage, 
l’organisation «octobre prochain» 
d’un séminaire international 
à Alger, à l’occasion de la 
célébration du 20e anniversaire 
de la convention de 2003 pour la 
sauvegarde du patrimoine culturel 
immatériel en Afrique.
Pour sa part, la cheffe de l’Unité 
de renforcement des capacités et 
politiques du patrimoine, Susanne 

Schnüttgen a exprimé sa joie 
quant à «la participation record» 
soit 44 pays africains, faisant part 
de «sa satisfaction pour tout ce qui 
a été réalisé dans cette période».
Mme Schnüttgen a également 
salué le rôle important de 
l’Algérie et ses efforts en termes 
de protection et de sauvegarde du 
patrimoine culturel, mettant en 
avant l’importance du partenariat 
et de la coopération CRESPIAF-
UNESCO.
Pour Mme Schnüttgen, «les 
rapports périodiques, dans 
leur nouvelle formule sont un 
outil pratique essentiel pour les 
politiques publiques relatives à la 
protection du patrimoine culturel 
et la réalisation du développement 
durable».
Lors du premier jour des travaux 
de l’Atelier, une séance a été 
tenue à huis-clos pour discuter 
des différents points ayant trait au 
thème de la rencontre.
L’évènement vise le renforcement 
de la coopération, l’établissement 
de partenariats ainsi que la 
présentation des différentes 
expériences régionales dans le 
domaine de la sauvegarde du 
patrimoine immatériel, tout en 
mettant en exergue l’importance 
des rapports périodiques et leur 
impact dans la conception des 
politiques publiques pour la 
réalisation du développement 
durable en Afrique.

La représentation théâtrale «100 
pour cent environnement» de la 
troupe «Théâtre du Murdjadjou» 
d’Oran prendra part à la 4ème 
édition du Festival méditerranéen 
du théâtre pour enfants qui se 
tiendra à Médenine (Tunisie), du 
28 avril au 1er mai prochain, a-t-
on appris du représentant de la 
troupe, le dramaturge Bentayeb 
Bouhadjar.
Cette œuvre, écrite par 
Abdelkader Belkeroui et mise en 
scène par Youcef Gouassmi, sera 
présentée sur la scène de la salle 
de spectacles de Médenine, le 29 
avril en cours, a indiqué Tayeb 
Bouhadjar à l’APS, soulignant 
que cette représentation, 
produite en 2017, est une pièce 
d’animation pédagogique dédiée 
aux enfants.
Cette œuvre théâtrale, qui 
exhorte l’enfant à la propreté de 
l’environnement et à protéger 

les volailles et les oiseaux de 
la pollution, raconte sous une 
forme humoristique l’histoire de 
l’artiste et du chat «Katous».
Les deux racontent l’histoire 
de leur rencontre qui invite le 
jeune public à un voyage au 
cours duquel il voit plusieurs 
animaux interprétés par les 
acteurs Merzouki Charafeddine, 
Belaidouni Rania, Houha Amine, 
Bentayeb Bouhadjar et Kihoul 
Bilal.
La pièce «100 pour cent 
environnement» a déjà 
remporté deux prix, sachant 
que la première version de 
cette pièce, interprétée par la 
troupe «Théâtre El Hakim», a 
remporté le prix de la meilleure 
performance masculine, grâce à 
l’acteur Belmekki Ilyès dans le 
rôle de «Katous», aux Journées 
nationales du théâtre pour 
enfants à Bordj Bou Arreridj.

La même pièce a également 

remporté le prix de la meilleure 

performance masculine, 

également par Amine Houhou, 

qui a interprété le rôle de 

«Katous» au Festival de Théâtre 

pour enfants de Boudouaou 

(Boumerdes) dans sa deuxième 

édition, présentée par la troupe 

«Théâtre du Murdjadjou».

La même troupe s’attèle 

à produire une nouvelle 

représentation théâtrale intitulée 

«Rahik Zahrat El Amel» (Nectar 

de la Fleur de l’Espoir), au petit 

théâtre de la maison de jeunes 

«Ahmed Zabana» de Haï Sidi 

Bachir (ex-Plateaux) à Oran, a 

souligné un représentant de la 

troupe de l’association juvénile 

«Jil Tadamoun».

Ouverture de l’atelier de formation d’experts du patrimoine 
immatériel de 44 pays africains

«Théâtre du Murdjadjou» participe au Festival 
méditerranéen du théâtre pour enfants en Tunisie



Jeudi 27 Avril 2023 

19CultureSeybouSe Times

La réalisatrice Hana Kazim 
a fondé Wiswas Productions, 
première boîte de production 
arabe axée sur les films d’horreur, 
afin de célébrer le pouvoir de 
ce genre cinématographique 
palpitant.
La scénariste émiratie a 
récemment réalisé un épisode 
consacré à l’Arabie saoudite 
dans la série Kaboos de Starzplay 
qui se déroule à différentes 
époques, dans plusieurs pays de 
la région Mena, et emmène les 
téléspectateurs à la découverte 
d’effrayantes légendes urbaines 
d’Arabie saoudite, du Koweït, 
d’Égypte et des Émirats arabes 
unis (EAU).
«J’ai découvert que l’horreur 
suscitait beaucoup d’intérêt, 
qu’il y a beaucoup d’histoires 
à raconter et que l’on peut dire 
beaucoup de choses par le biais de 
l’horreur», affirme la réalisatrice 
à Arab News. «Je considère 
que certaines des histoires les 
plus courageuses d’aujourd’hui 
sont racontées au moyen de 
films d’horreur, principalement 
parce qu’ils peuvent être perçus 
par le grand public comme un 

spectacle. Mais, en réalité, les 
films d’horreur ont toujours 
été un moyen de révéler des 
vérités profondes sur la société, 
de faire profondément réfléchir. 
Il s’agit presque de la forme de 
commentaire de la société la plus 
acceptable dans la plupart des 
régions», ajoute-t-elle.

Diplômée du prestigieux 
American Film Institute de 
Los Angeles avec un master en 
beaux-arts spécialisé dans la 
production de films, Hana Kazim 
est retournée dans la région pour 
perfectionner son art. Elle a 
décidé de lancer sa compagnie 
après la sortie de son court-

métrage Makr, qu’elle a écrit et 
réalisé en 2018. Ce film, qui a 
été vu plus d’un demi-million de 
fois en ligne, a été projeté dans 
plusieurs festivals du genre, 
notamment Fantastic Fest au 
Texas et FrightFest à Londres. Il 
a été traduit en persan, en coréen 
et en japonais.
La réalisatrice, qui travaille 
depuis 2015 aux EAU et a 
participé à la production de 
plusieurs films arabes, dont 
Rashid & Rajab (2019) et Al-
Kameen, un succès au box-office 
en 2021, pense que la majorité 
des films d’horreur «ne sont pas 
bien faits» dans la région, parce 
qu’il est difficile de trouver 
une intrigue parfaite dans ce 
genre cinématographique. «Il 
me semble que notre public 
est encore un peu trop critique 
à l’égard de tout ce qu’il 
voit. Il prend tout un peu plus 
littéralement. Il est donc difficile 
de percer dans le domaine de 
l’horreur parce qu’il faut se 
rapprocher du réalisme tout en 
veillant à ne pas être trop agressif 
ou trop moralisateur», explique 
la réalisatrice.

Hana Kazim estime que la 
principale raison pour laquelle 
l’horreur en tant que genre n’a 
pas rencontré de succès dans 

la région est que les cinéastes 
cherchent à faire peur plutôt 
qu’à donner du sens à leurs 
films. «Je pense que le public 
arabe est toujours à la recherche 
de sens dans les histoires, qu’il 
s’agisse d’une comédie ou d’un 
drame, il recherche un sens plus 
qu’un simple divertissement. 
Malheureusement, nous, les 
cinéastes, travaillons pour 
divertir. Nous avons donc envie 
de créer un divertissement et 
oublions de donner un sens aux 

histoires», poursuit-elle.
«Je crois que le Moyen-Orient 
a le potentiel pour être connu 
pour ses films d’horreur car il 
y a  tellement d’histoires non 
racontées, qu’il s’agisse de 
folklore ou d’histoires réelles. 
Nous pourrions réaliser des films 
d’horreur pendant vingt, trente 
ou quarante ans.»

L’acteur hollywoodien Jason 
Momoa, connu pour ses rôles dans 
Game of Thrones et Aquaman, a 
été nommé directeur général de 
l’île de Yas Abu Dhabi.
Momoa reprend le rôle qui était 
auparavant occupé par l’acteur et 
comédien américain Kevin Hart. 
La vidéo de la bande-annonce 
montre Momoa faisant son 
entrée sur une planche à rame et 

se dirigeant vers l’île de Yas. On 
aperçoit derrière lui l’hôtel W 
Abu Dhabi, Yas Island.
D’autres attractions principales 
telles que Yas Waterworld, Warner 
Bros World Abu Dhabi, Ferrari 
World et Yas Marina Circuit sont 
également visibles dans la vidéo.
«Il arrive un moment où l’on 
découvre sa vocation, où l’on 
prend conscience de son destin 

et où l’on sait que toute sa vie a 
abouti à ce travail incroyablement 
génial», déclare-t-il dans la vidéo.
«J’ai été nommé directeur général 
de l’île de Yas Abu Dhabi, alors 
maintenant je m’assure que tout 
le monde en profite comme moi... 
Jason Momoa.» À la fin de la 
vidéo, on l’entend crier: «Je vais 
adorer ce travail!»

Le fabriquant de jouets 
Mattel a lancé mardi 
un nouveau modèle 

de poupée Barbie porteuse 
de trisomie 21, avec certains 
des traits physiques associés à 
cette anomalie génétique, en 
partenariat avec une association 
américaine reconnue.
«Notre but est de permettre à 
tous les enfants de se retrouver 
dans Barbie, mais aussi de les 
encourager à jouer avec des 
poupées qui ne leur ressemblent 
pas», a déclaré Lisa McKnight, 
responsable de la marque Barbie, 
dans un communiqué.
Conçue en collaboration avec 
la National Down Syndrome 
Society (NDSS), organisation 
dédiée aux personnes 

trisomiques, cette nouvelle 
déclinaison de la série Barbie est 
disponible en ligne et sera mise 
en vente en magasins cet été.
La poupée est de plus petite taille 
que la moyenne des Barbie, a un 
torse plus long par rapport au 
reste de son corps, des oreilles 
plus petites, un pont nasal plat 
et des yeux en amande, des 
caractéristiques généralement 
présentes chez les personnes 
trisomiques.
La trisomie 21, aussi appelée 
syndrome de Down, est un état 
chromosomique congénital 
qui résulte de la présence d’un 
chromosome supplémentaire à la 
21e paire (sur 23 au total).
Outre les traits physiques, 
elle génère une déficience 

intellectuelle généralement 
légère à modérée.
Après avoir proposé, durant 
des décennies et à quelques 
exceptions près, une Barbie 
blanche et blonde, Mattel a 
multiplié, ces dernières années, 
les ouvertures pour diversifier le 
profil de la célèbre poupée.
Début 2016, l’entreprise 
californienne avait notamment 
lancé des versions «ronde», 
«petite» et «grande» de Barbie. 
Mattel revendique aujourd’hui 
175 modèles différents de Barbie.
Le chiffre d’affaires de la division 
poupées de Mattel a reculé de 9% 
en 2022, principalement du fait 
du ralentissement des ventes de 
Barbie et des lignes American 
Girl et Spirit.

La réalisatrice Hana Kazim célèbre le pouvoir 
des films d’horreur dans le monde arabe

Jason Momoa, nommé directeur général de l’île de Yas Abu Dhabi

Barbie sort un modèle de poupée porteuse de trisomie 21
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Le film «Napoléon» du 
réalisateur Ridley Scott, 
produit par Apple pour sa 

plateforme de streaming, a été 
chaleureusement accueilli à l’ou-
verture du festival CinemaCon 
de Las Vegas, grand-messe des 
patrons des salles de cinéma 
américains.
Ce long-métrage alliant récit 
épique et historique, avec le 
comédien américain oscarisé 
Joaquin Phoenix dans le rôle de 
Napoléon Bonaparte, a été la ve-
dette de la soirée d’ouverture du 
festival lundi soir.
Les studios Sony Pictures sont 
partenaires d’Apple pour distri-
buer le film aux cinémas, qui doit 
sortir en salle en novembre aux 
Etats-Unis.
Une scène de bataille, au cours 
de laquelle les forces françaises, 
sous les ordres de Napoléon, 
tendent une embuscade à une 
armée ennemie sur un lac gelé, 
a été bruyamment applaudie par 

les propriétaires de cinéma. «Du 
grand écran à l’ancienne», a 
commenté le président de Sony 

Pictures, Tom Rothman.
«Le terme d’’épique»’ est le pre-

mier qui vient à l’esprit quand 

il s’agit de décrire ce film» de 
la société de production Apple 
Original Films, a-t-il ajouté, fai-
sant l’éloge d’une plateforme 
de streaming qui n’aurait pas eu 
sa place à CinemaCon quelque 
temps auparavant.
Le long-métrage est centré sur 
les débuts du futur empereur et 
sur son ascension vers le pou-
voir, à travers le prisme de sa 
relation avec Joséphine - jouée 
par Vanessa Kirby - devenue son 
épouse en 1796.
Le festival CinemaCon, qui réu-
nit les patrons des studios d’Hol-
lywood et les propriétaires et 
gérants de salles de cinéma, avec 
également des stars mondiale-
ment connues, vante tradition-
nellement la magie du «grand 
écran» en lançant des piques aux 
plateformes de streaming.
Une étude récente démontre 
toutefois qu’Apple prévoit de 
dépenser un milliard de dollars 
par an pour des films qui seront 

d’abord projetés dans des salles 
de cinéma avant d’être mis à dis-

position du public via la plate-

forme de streaming, Apple TV+.
Une excellente nouvelle pour les 
cinémas, fragilisés par la pandé-

mie de Covid-19.
Cette année, le film de Martin 
Scorsese «Killers of the Flower 
Moon», avec Leonardo DiCaprio 
et Robert De Niro et qui a été 
produit par Apple, sera projeté en 
salle grâce à Paramount, tandis 
que son rival Amazon a récem-

ment sorti au cinéma «Air» de 
Ben Affleck.
Les spécialistes du secteur esti-
ment que la médiatisation de ces 
sorties en salle permettra d’ac-

croître la renommée des deux 
entreprises, ainsi que de leurs 
plateformes de streaming, Apple 
TV+ et Amazon Prime Video.

L’humoriste égyptien et critique 
des médias Bassem Youssef a 
accusé l›humoriste américain 
Kevin Hart et le mouvement 
afrocentrique de «s’approprier 
continuellement la culture et de 
falsifier l’histoire».
Lors de son intervention à l’émis-
sion Piers Morgan Uncensored 
sur TalkTV, lundi, pour parler du 
nouveau documentaire de Netflix 
«La reine Cléopâtre», Youssef a 
réagi à une allégation de l›Afro-
Américain Hart selon laquelle 
ses ancêtres auraient construit les 
pyramides.
«Je suis désolé, vos ancêtres 
avaient leur propre merveil-
leuse civilisation en Afrique de 
l›Ouest», a signalé Youssef.
Cependant, le site web Egyptian 

Street a indiqué qu›il n›était «pas 
clair quand et où Hart a fait ces 
commentaires».
La récente sortie de Netflix de la 
bande-annonce de ce docudrame 
en quatre parties, dont le lance-
ment mondial sur la plate-forme 
est prévu le 10 mai, a suscité des 
débats transnationaux sur la race 
de l›ancienne reine, incarnée par 
l›actrice noire Adele James.
L›archéologue égyptien et an-
cien ministre des Antiquités Zahi 
Hawass a écrit dans une tribune 
d›Arab News publiée le 21 avril 
que Cléopâtre, née à Alexandrie 
en 69 avant J.-C. dans la dynastie 
des Ptolémées, «était la descen-
dante d›un général grec macédo-
nien contemporain d›Alexandre 
le Grand», et que toutes les 
preuves découvertes jusqu›à pré-
sent indiquent qu›elle était de 
race blanche.

Youssef a déclaré que le mouve-
ment afrocentrique «s›appropriait 
ma culture, appelant le peuple 
égyptien d›aujourd›hui – malgré 
sa couleur de peau – ils nous ap-
pellent ... des envahisseurs».
L›afrocentrisme, une théorie 
académique et un mouvement 
culturel et politique mené par des 
personnes d›origine africaine, 
promeut les contributions des 
Noirs aux civilisations occiden-
tales, selon l›Encyclopedia Bri-
tannica.
Ancien animateur de l›émission 
télévisée populaire AlBerna-
meg, Youssef a souligné qu›il ne 
s›agissait pas d›une question de 
«noir ou blanc».
«Il s›agit de l›appropriation 
culturelle continue et de la falsi-
fication de l›histoire auxquelles 
s›est livré le soi-disant mouve-
ment afrocentrique», a-t-il pour-

suivi.
«Le mouvement afrocentrique 
a commencé au siècle dernier 
comme un moyen, avec une 
bonne intention, d›enseigner 
aux Afro-Américains leur riche 
histoire d›Afrique de l›Ouest, le 
grand empire du Bénin, du Gha-
na, de Songali, le grand empire 
du Mali.
«Mais le fait est que c›est pour 
cela que l›on trouve des gens 
comme Kevin Hart, qui adhère 
à ces théories, et qui prétend que 
ses ancêtres ont construit les py-
ramides», a-t-il ajouté.
«Ils nous traitent d’envahisseurs 
et essayent d’effacer les pyra-
mides de notre propre histoire.»
En février, le premier spectacle 
de Hart en Égypte a été annulé à 
la suite de réactions négatives à 
une prétendue blague sur la com-
position raciale des Égyptiens de 
l›Antiquité.
L›humoriste d›origine ouest-afri-
caine a signalé que les anciens 
Égyptiens étaient noirs, ce qui a 
suscité l›indignation des Égyp-
tiens, qui ont demandé l’annula-
tion de son spectacle au Caire.
Selon un rapport publié le 27 
février par AllAfrica.com, Hart 
aurait déclaré: «Nous devons 
enseigner à nos enfants la véri-
table histoire des Noirs afri-
cains lorsqu›ils étaient rois en 
Égypte et pas seulement l›ère de 
l›esclavage qui est consolidée 
par l›éducation en Amérique. 
Vous souvenez-vous de l›époque 
où nous étions rois?»
Toutefois, il n›était pas clair 
quand et où il avait fait ces com-
mentaires.

«Napoléon», produit par Apple, applaudi 
par les patrons américains des salles de cinéma

L’humoriste égyptien Bassem Youssef dénonce
 Kevin Hart pour «appropriation culturelle»



SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3506 Jeudi 27 Avril 2023- Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Selon le rapport Smart City Index 
(SCI ) 2023  de l’International 
Institute for Management 

Development (IMD), Alger a été 
classée comme la deuxième ville la plus 
intelligente d’Afrique.
Le rapport prend en compte plusieurs 
critères tels que la connectivité, 
la technologie, l’économie, 
l’environnement, la gouvernance et 
la qualité de vie. Cette édition du SCI 
classe 141 villes dans le monde en se 
fiant sur les perceptions de 120 habitants 
de chaque ville. À l’échelle mondiale, 
l’Algérie se positionne à la 123ème 

position.
Plusieurs secteurs ont été analysés avant 
d’établir ces conclusions. La structure 
ainsi que la technologie présente dans 
le domaine de la santé, le transport, les 
opportunités au travail et a l’école ainsi 
que les actions de gouverner.
En 2018, un hub technologique avait 
été inauguré à Alger pour transformer la 
ville en une ville intelligente. Ce projet 
faisait partie d’un projet plus large lancé 
par la wilaya en fin d’année 2016, qui 
impliquait déjà près de 300 start-up.
La capitale algérienne devance plusieurs 
grandes villes du continent africain

Alger s’est classée juste derrière la 
capitale de l’Egypte, le Caire. La capitale 
algérienne se positionne devant Cape 
Town (125ème mondiale), la capitale 
marocaine, Rabat (126ème mondiale) ou 
encore Lagos, la deuxième plus grande 
ville du continent (132ème mondiale).
Alger classée comme la deuxième ville 
la plus intelligente d’Afrique.
Le président Abdelmadjid Tebboune, 
avait aussi décidé d’octroyer un montant 
d’un milliard de dollars à l’Agence 
algérienne de coopération internationale 
pour la solidarité et le développement.
Cette somme est destinée au financement 

des projets de développement dans 
les pays africains, afin de contribuer à 
accélérer le développement en Afrique 
et promouvoir la sécurité et la stabilité 
sur le continent.

La police de la 6ème Sûreté urbaine 
de la wilaya de Mostaganem a pu 
intervenir sur une arnaque après 

une plainte déposée par un citoyen. 
Ce dernier avait proposé la vente de 2 
040 mètres de câbles électriques d’une 
valeur de 125 millions de centimes 
via Facebook. Un acheteur potentiel a 
contacté le vendeur et a accepté le prix 
demandé.
La marchandise a été transportée aux 
frais du fournisseur jusqu’à la ville 
de Mostaganem, où elle devait être 
déchargée dans un autre camion loué 

par La société Sonacom.
Afin de tromper la victime, deux 
hommes, dont l’auteur principal 
de la transaction, ont demandé au 
fournisseur de les suivre prétendument 
chez eux, dans la cité Chemouma, 
pour lui remettre l’argent en liquide. 
Cependant, en cours de route, ils ont 
réussi à s’enfuir et à éteindre leur 
téléphone portable. La victime a déposé 
une plainte pour escroquerie en bande 
organisée.
La police a mené une enquête qui a 
permis d’arrêter deux malfaiteurs âgés 

de 31 et 46 ans. L’auteur principal est 
un récidiviste et fait l’objet de plusieurs 
mandats d’arrêt pour des affaires 
d’escroquerie dans différentes régions 
du pays.
Avant leur arrestation, les deux voleurs 
ont également trouvé un moyen de 
vendre des câbles volés pour une valeur 
de 40 millions de centimes, toujours sur 
internet. Ils ont été présentés au parquet 
et écroués pour des faits d’escroquerie.
Un autre escroc arrêté à Sidi Bel Abbès
Dans le même contexte, la police de 
la wilaya de Sidi Bel Abbès a réussi 
à mettre fin aux activités d’un homme 
de trente ans qui a escroqué plusieurs 
victimes via les réseaux sociaux.

L’homme faisant croire à ses victimes 
qu’il pouvait leur accorder des prêts 
financiers considérables. Pour tromper 
ses victimes, il avait posté plusieurs 
publications sur ses comptes de réseaux 
sociaux, annonçant qu’il pourrait leur 
accorder des prêts financiers allant 
jusqu’à 200 millions de centimes, mais 
à condition qu’ils paient d’abord 3 
millions de centimes sur son compte 
CCP pour les frais de dossier.
Enfin, une fois la somme envoyée, 
le fraudeur bloquait ses victimes sur 
les réseaux sociaux ou par téléphone. 
Les enquêteurs ont découvert que son 
compte postal contenait d’importantes 
sommes d’argent.

Le 19 avril dernier, la région de 
Tazoult située dans la wilaya de 
Batna a été secoué par un meurtre 

perfide. Dans le détail, Abderrazak B., un 
homme d’affaires connu dans la région, a 
été assassiné devant sa maison en pleine 
nuit. Pour rappel, la victime a été tuée par 
arme à feu près de sa résidence familiale. 
Et ce, sous les regards de sa femme qui 
l’accompagnait le jour du meurtre. 
Sans trop tarder, les autorités 
responsables ont rapidement ouvert 
une enquête pour identifier le ou les 
responsables de ce crime odieux. En 
effet, selon certaines sources, ce meurtre 
pourrait être lié à une affaire de grosses 
transactions financières entre la victime 
et le principal suspect, qui a depuis été 
arrêté par la police.
D’après ce que rapporte un média 
arabophone généraliste dans son nouveau 
numéro d’aujourd’hui, le suspect est 
originaire d’une région voisine de Batna. 
À en croire les révélations de la même 
source, le criminel a tenté de tromper 
les autorités en plaçant un numéro de 
série d’une autre wilaya sur sa voiture. 
Cependant, les efforts déployés par les 
services responsables ont permis de 

résoudre cette affaire, ce qui a rassuré les 
habitants de Tazoult qui étaient jusque-là 
sous le choc de ce drame.
2e incident de ce genre à Batna 
Dans le même sillage, il convient 
rappeler que la victime de ce meurtre est 
un homme d’affaires et propriétaire d’un 
hôtel dans une wilaya de l’est du pays. 
D’ailleurs, c’est le même cas pour son 
frère qui possède également un hôtel à 
Batna. Par ailleurs, on précisera que ce 
n’est malheureusement pas le premier 
crime de ce genre qui se produit dans la 
région susmentionnée. 
En effet, il y a quelques mois maintenant, 
un quinquagénaire a été assassiné 
dans des circonstances similaires. 
Effectivement, ces événements ont semé 
la peur et la terreur dans l’esprit des 
citoyens, qui espèrent que les autorités 
prendront des mesures pour garantir leur 
sécurité et leur tranquillité d’esprit.

CLASSEMENT DES VILLES INTELLIGENTES :

Alger dans le top 3 des capitales africaines

Deux cyber arnaqueurs incarcérés à Mostaganem

ASSASSINAT DE L’HOMME D’AFFAIRES À BATNA :
Le principal suspect arrêté


